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Las nuevas tecnologías como la digitalización, 
robótica y la inteligencia artificial están 
transformando el mundo del empleo. ¿Estamos 
preparados para los cambios que se vienen?

La reputación 
corporativa en los 
últimos años ha 
tomado una vital 
importancia para las 
empresas.

Usar una plataforma 
de marketplace  puede 
ayudar  a introducirse 
en el mundo del 
e-commerce y mejorar 
las ventas.

“El sector privado tiene la 
responsabilidad de mantener la calma 

y continuar trabajando por el futuro 
del país, no podemos parar.”

Si hay algo que 
podemos odiar 
en YouTube son 
los anuncios que 
aparecen antes de 
ver un vídeo.

IMAGEN Y 
REPUTACIÓN 
CORPORATIVA

OPORTUNIDADES 
QUE OFRECE EL 
MARKETPLACE

MARÍA ISABEL LEÓN, 
PRESIDENTA DE LA 
CONFIEP:

CUANDO LA 
PUBLICIDAD  
RESULTA 
MOLESTOSA
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Impacto de la inteligencia 
artificial en el empleo
Gracias a la irrupción de los robots, la automatización, 
la Inteligencia Artificial (IA) y demás innovaciones, están 
empezando a transformar el mundo del empleo.
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Las redes sociales 
como estrategia de negocios
En estos tiempos su uso también es necesario 
para potenciar los negocios, ya que constituyen 
una herramienta de gran utilidad para lograr una 
comunicación interactiva con los clientes. Además 
permiten crear vínculos para compartir experiencias.
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EDUCACIÓN

Sigue interés 
por los lotes industriales
Los distritos limeños del sur como Lurín y Chilca se han 
posicionado como zonas de alto interés para las funciones 
logísticas de almacenamiento y operaciones de algunas 
actividades industriales. Y la apuesta por dichos espacios 
sigue en aumento.
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Reputación corporativa, 
mostrar una cara bonita 
Es la valoración que las diferentes audiencias y grupos 
tienen sobre una empresa. Es decir, lo que está referido 
a su accionar, los productos o servicios que ofrece y el 
impacto que genera en términos sociales y ambientales.
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Limpieza industrial: 
Sector en crecimiento

Los mil usos 
de los drones

Venta de 
camiones 
repuntará a fines 
de año

Los servicios de limpieza especializada en 
industrias, comercio, salud educación, etc 
viene alcanzando gran competitividad y 
mayor demanda en el país.

Desde sus inicios en la industria militar el 
desarrollo de esta tecnología ha ido en 
aumento, tanto es así que ahora su uso se 
viene expandiendo en muchos sectores 
productivos. Debido a su practicidad para 
acoplarse a las diversas tareas.

Según la AAP existe una 
fuerte relación entre 
el desempeño de la 
inversión privada y la 
actividad comercial de 
camiones. Por ello se 
pronostica a partir de la 
segunda parte del año se 
observaría una mejora en 
el comportamiento de la 
venta de estas unidades.

CONTENIDO EDITORIAL

ECONOMÍA

“El país no puede parar”
Así lo indicó la titular de la Confiep, María Isabel León, quien hizo un llamado a los sectores productivos del 
país a seguir trabajando por un mejor futuro del país, a pesar de la complicada coyuntura política y económica. 
En ese sentido, el sector privado tiene la responsabilidad de mantener la calma.

El país no se 
puede detener

Después de la tormenta esperemos que la 
calma llegue para el país. En estas últimas 
semanas han sido de intensos conflictos 
políticos, que no nos han afectado mayor-
mente  gracias a los sólidos fundamentos de 

nuestro sistema económico,  reconocido tanto en el exterior 
como dentro del país, que nos está permitiendo crecer por 
más dos décadas. Toca ahora al Gobierno aplicar medidas 
que reactiven el crecimiento, generar confianza, estabilidad y 
disminuir la incertidumbre entre la ciudadanía y los agentes 
económicos.

Los diversos gremios empresariales coinciden en señalar 
que ya no es momento de seguir enfrentados entre peruanos, 
sino se requiere de esfuerzos comunes y de desprendimiento 
de cada uno de nosotros por el bien de la patria. El respeto 
que los últimos gobiernos han tenido sobre los pilares econó-
micos, hacen que los factores políticos no nos  afecten como a  
otros países. Pero se necesita respeto, transparencia y eficien-
cia en las instituciones ya que tenemos grandes problemas 
por superar como las brechas de infraestructura, empleo, 
seguridad ciudadana, informalidad, entre otros.

 
Para los entendidos la economía peruana está en una es-

pecie de inercia que será muy difícil de revertir, estancada en 
un 3%. Lo cierto es que el BCR proyecta que el PBI cerrará 
el año con un crecimiento de 2.7%, una reducción de 1.3 pun-

tos porcentuales respecto de su cálculo de marzo. Esta drásti-
ca revisión se explica, en parte, por la guerra comercial entre  
Estados Unidos y China, que se ha traducido en una caída del 
valor de nuestras exportaciones, entre otros factores.

A pesar de este escenario, nuestra economía es resiliente, 
parece inmune a cualquier escándalo o ruido político y es una 
de las que más crece en América Latina. Sin embargo el tiem-
po apremia y  es momento de dinamizar todos los  sectores 
productivos si pretendemos incorporar a los 250,000 jóvenes  
al mercado laboral anualmente, fomentar la inversión priva-
da y apostar por la competitividad que nos permita crecer a 
tasas  cuando menos al 5% para reducir los niveles  de pobre-
za que aún padecemos.

Las reformas que se pudieran hacer deberán ser pruden-
tes y responsables  para consolidar el crecimiento sostenido 
de la economía en el largo plazo, promover más la inversión 
pública en coordinación con los gobiernos locales y regiona-
les,  cumplir con los objetivos en cuanto a la reducción del 
déficit fiscal, promover la inversión privada, desarrollo de los 
distintos sectores como el forestal, acuícola, turismo, cons-
trucción y otros. Es necesario que el Ejecutivo ofrezca pronta 
respuesta ante las múltiples necesidades que afronta el país, 
que está próximo al bicentenario de nuestra vida republicana 
y que esta crisis sea una buena oportunidad que nos permita 
avizorar un mejor Perú.
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Oportunidades 
que ofrece el marketplace
En estos tiempos cambiantes cada vez se hace más necesario usar una 
plataforma de marketplace que puede ayudar a los emprendedores 
a introducirse en el mundo del ecommerce y así puedan mejorar sus 
ventas. De hecho, el 40% de comercios peruanos vende a través de 
canales digitales.
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Una fundación ecológica respaldada 
por el ganador del Oscar, Leonardo 
DiCaprio donó USD 5 millones en ayuda 
para la selva tropical del Amazonas, 
devastada por los recientes incendios 
forestales. El actor informó que el dinero 
se destinará a las comunidades indígenas 
y otros locales que trabajan para proteger 
la biodiversidad y la sostenibilidad de la 
vida en el lugar.

DiCaprio comenzó una campaña 
para restaurar y proteger el que muchos 
conocen como “el pulmón del mundo”. 
A través de sus redes sociales, el actor 
animó a sus millones de seguidores de 
todo el mundo a que se unan en esta 
misión tan importante. 

DESCUBREN TARÁNTULA 
COLOR AZUL METÁLICO

ACTOR DONÓ 
USD 5 MILLONES PARA 
SALVAR EL AMAZONAS

HARLEY-DAVIDSON
DISEÑARÁ 
BICICLETAS 
ELÉCTRICAS

La marca sigue queriendo demostrar que su modelo de negocio está 
cambiando y que ahora busca un público más amplio. El futuro pasa por fabricar 
vehículos eléctricos y la marca de Milwaukee ha sido la primera marca generalista 
en lanzar una moto eléctrica al mercado, la LiveWire.

Así, acaba de anunciar en su web que están desarrollando tres bicicletas 
eléctricas de pedaleo asistido, algo que puede chocar si se tiene en cuenta que la 
marca americana antes era conocida por hacer motos mastodónticas, potentes y 
muy pesadas, todo lo contrario de lo que quieren vender con estos vehículos. 

Científicos descubrieron una tarántula brillante 
de color azul metálico. Esta nueva especie hallada 
es solo la segunda del género Chilobrachys 
conocida de Sri Lanka, y llega 126 años después 
del descubrimiento de la especie tipo C. nitelinus. 
Este nuevo arácnido fue descubierto dentro de una 
franja aislada en el sudoeste de la selva, rodeada 
de plantaciones de té y caucho, según informa 
“National Geographic”.

Asimismo, detallaron que estas tarántulas son 
rápidas y agresivas. Viven en madrigueras tubulares 
revestidas de seda y toman a los insectos que se 
acercan demasiado a sus refugios subterráneos. Esta 
especie mide cerca de 5 pulgadas.

Hedi Slimane, el director creativo de 
Celine estrena su primera línea de fragancias 
para la firma parisina: se trata de once 
perfumes inspirados en el lujo, los recuerdos 
del diseñador y la escena de los clubes 
nocturnos de los años setenta. Lo mejor es 
que toda la colección es unisex. 

Llamada “Celine Haute Parfumerie”, 
esta colección tiene toques de musgo, 
flor de iris, rosa y chipre (notas cítricas). 
Nueve fragancias disponibles este otoño: 
Parade, Saint-Germain-des-Prés, Dans Paris, 
Cologne Française, La Peau Nue y Eau de 
Californie para usar de día; Reptile, Black 
Tie y Night Clubbing para la noche; y Bois 
Dormant y Rimbaud para el 2020.

El presidente de Indonesia Joko Widodo anunció los 
planes del gobierno para construir una nueva capital, ya que 
la actual, Yakarta, se está hundiendo como consecuencia del 
cambio climático. Será levantada en la Isla de Borneo, que 
por el momento se encuentra cubierto por jungla tropical 
que pronto dará paso a un centro económico e industrial.

La transición será lenta y costosa (Indonesia invertirá 34 
billones de dólares y tomará alrededor de 10 años), pero el 
crecimiento insostenible de Jakarta hace que sea necesario. 
Se informó que el nivel de agua aumenta alrededor de 5 
centímetros cada año en algunas zonas de la ciudad. 

Tras la publicación de diversas inves-
tigaciones en las que se detallaba cómo 
Apple compartió con terceros algunas de 
las grabaciones con preguntas realizadas a 
Siri, la empresa californiana decidió detener 
el proceso –cuya finalidad era evaluar la 
calidad del asistente y mejorar el servicio–.

 En un intento por corregir lo sucedido, 
el fabricante anunció nuevas mejoras funda-
mentales al respecto.

Lo más importante es que, para 
compartir audios anónimos con Apple y 
contribuir a la mejora de Siri, el usuario ten-
drá que dar su consentimiento. La segunda 
mejora es que los audios anónimos serán 
escuchados únicamente por empleados de 
Apple.

El diseño del Speedmaster BA145.022 es legendario, y no sólo 
por acompañar a Neil Armstrong, Buzz Aldrin y Michael Collins en la 
Misión Apollo 11 que llevó por vez primera a un hombre a la Luna, sino 
por sus avances tecnológicos y diseño cuidado.

Omega, conocedor de la gran afición que ha surgido por los 50 años de este 
suceso, decidió producir un nuevo Speedmaster de edición limitada de 1014 unidades que se 
entregarán con una garantía de cinco años. Esta nueva pieza sigue el diseño del BA145.022, y 
fue realizado con una exclusiva aleación de oro de 18 qt, y el nuevo movimiento Omega Master 
Chronometer calibre 3861 de carga manual.

ONCE FRAGANCIAS 
UNISEX HEDI SLIMANE 

INDONESIA 
CONSTRUIRÁ NUEVA CAPITAL 

MEJORAS EN TORNO
A LA PRIVACIDAD DE SIRI

PRESENTAN RELOJ 
SPEEDMASTER APOLLO 11

Más de 130 solicitudes de licencias para 
vender productos estadounidenses a Huawei 
han sido enviadas por diferentes compañías 
al Departamento de Comercio de EE.UU., 
pero aún no se han tramitado. El presidente 
Trump prohibió a las empresas de su país 
hacer negocios con la marca en mayo de 
2019 por sus preocupaciones sobre seguri-
dad nacional. 

Trump dijo en junio durante la cum-
bre del G20, que permitiría que Huawei 
reanudara ciertas relaciones con empresas 
estadounidenses si China se comprometía a 
comprar productos de su país. Las gigantes 
tecnológicas han 
pedido a Trump que 
agilice el trámite de 
las licencias, ya que la 
marca es un compra-
dor importante de sus 
componentes.

SOLICITAN HACER 
NEGOCIOS CON HUAWEI

SMARTWATCH DEPORTIVO CON UN TOQUE 
SOFISTICADO

¿UN LOGO DE MCDONALDS DE COLOR AZUL?

El Fitbit Versa 2 se presenta como un smartwarch preparado para 
los usuarios más activos y aquellos que primen la monitorización de su 
salud. Este nuevo producto incluye nuevas funciones de monitoriza-
ción y micrófono integrado para poder llamar a Alexa, el asistente de 
voz de Amazon.

Ofrece diseño familiar con pequeños cambios: buscando la sofisti-
cación en la actividad física. Su acabado es de aluminio anodizado y al 
tener únicamente un botón físico ofrece un aspecto más clásico, ayuda-
do por una caja curvada y con esquinas redondeadas. Además, existe 
una edición especial del Versa 2 con una correa textil con estampado 
Jacquard en azul marino y rosa. En Sedona, Arizona, Estados Unidos, ocurre una curiosidad 

con el logo de McDonalds que ha convertido al restaurante- tan 
común en muchas ciudades- en una parada turística debido a que 
utiliza el famoso arco (o letra “M”) con una tonalidad azul turquesa a 
diferencia de los demás, que están en amarillo o dorado.

¿Cuál es la razón? La ciudad de Sedona exige reglas de 
urbanización específicas en las construcciones. Por ese motivo son 
estrictos con el uso del color amarillo o rojo en los edificios. Al llegar 
McDonalds a la ciudad, debieron adaptarse a ello y eligieron un color 
azul turquesa, que no resalte demasiado a la vista.

La policía francesa, en colaboración 
con el FBI, ha logrado desmantelar una 
botnet (red de bots, utilizada generalmente 
con fines de ataque cibernético) que llegó a 
afectar a más de 850.000 ordenadores en el 
mundo, la misma operaba desde el 2016.

Este tipo de redes siguen en 
crecimiento desde hace unos años, 
permitiendo el control de varios 
ordenadores y servidores mediante su 
manejo de forma remota. Entre otras 
posibilidades, son capaces de minar 
criptomonedas y robar datos. La policía 
francés logró destruir el servidor que 
controlada una red de casi un millón 
de ordenadores infectados, que fueron 
utilizados para minar criptomonedas y 
robar datos sensibles.

DESTRUYEN MALWARE QUE 
OPERABA A NIVEL MUNDIAL

Dos camareras robot llamadas 
“Mulán” son la atracción de un bar de 
Valencia, España, llaman “cariño” a los 
clientes, les desea buen provecho y pide 
permiso para pasar. Ambas sirven la comi-
da con dulzura y son la gran novedad de 
este establecimiento de comida asiática.

El propietario ha explicado que en 
diversos países asiáticos, como China o 
Japón, los robots “ya son una realidad” en 
los restaurantes. La decoración futurista 
del local complementa la presencia de los 
dos robots de sala, de colores blanco y 
rojo, apariencia femenina, metro y medio 
de altura y cabeza redondeada con ojos y 
labios rojos, con un pañuelo anudado al 
cuello.

Han pasado casi 18 años desde el 
lanzamiento de Windows XP, y hace 
apenas unos meses fue que Microsoft 
acabó con la última versión que aún 
recibía soporte. Y es que XP sigue siendo 
considerado por muchos como una de las 
mejores versiones de Windows.

El año pasado un diseñador decidió 
imaginar cómo luciría Windows XP 
en 2018 adaptando su diseño a unas 
líneas más modernas con resultados 
interesantes, y ahora lo ha vuelto a hacer 
con su Windows XP 2019 Edition 
Return of  the Legend. Con ello logró 
mantener el genial concepto que combina 
lo que todos amábamos de XP con la 
modernidad de Windows 10.

La famosa red social restringi-
rá sus normas relacionadas con la 
propaganda antes de las elecciones 
presidenciales de Estados Unidos en 
2020, en un reconocimiento implícito 
de los abusos cometidos anteriormen-
te. Sin embargo, no está claro si será 
suficiente para evitar que se repitan los 
problemas.

Los cambios incluyen un proceso 
de verificación reforzado que obligará 
a cualquiera que coloque propaganda 
electoral -como armas de fuego e in-
migración- que confirme su identidad 
y demuestre que está en Estados Uni-
dos. El nombre verificado del grupo 
aparecerá en las cláusulas de exención 
de responsabilidad de “Pagado por” 
que revelan a los patrocinadores de los 
anuncios. 

DISEÑAN CAMARERAS 
ROBOT “CARIÑOSAS”

WINDOWS XP: LO PASADO 
FUE MEJOR

YOUTUBERS PIERDEN 
MILES DE DÓLARES

FACEBOOK 
RESTRINGE REGLAS 
PARA PROPAGANDA

El canal de Sandt, estudiante uni-
versitario de Misuri, que ahora tiene 
más de 63.000 suscriptores y 19.200.000 
visualizaciones, le ha proporcionado su-
ficiente dinero para financiar su carrera uni-
versitaria en periodismo y comprar regalos ocasionales para su familia. 
Sin embargo, su fama en YouTube se vino abajo en un instante.

Sandt, como otros youtubers se vieron desmonetizados sin 
previo aviso. Pero él no estaba eludiendo las reglas ni los términos del 
servicio de YouTube sino que, junto con otros, fue desmonetizado 
erróneamente durante semanas sin tener la opción de recuperar los 
ingresos perdidos durante esos días.
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MARÍA ISABEL LEÓN, PRESIDENTA DE LA CONFIEP:

“El país 
no puede parar”

Para reactivar la economía del Perú, la Confederación Nacional 
de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep) propone llevar 
a cabo una serie de medidas a través de   la “Agenda País”, 
que permitirá él crecimiento y  desarrollo del país. Así lo indicó 
María Isabel León, titular del principal gremio empresarial que  
próximamente cumplirá 35 años de creación.

La ejecutiva detalló que la Población económicamente 
activa (PEA) está compuesta por 17 millones de 
peruanos. De ésta, solo 5 millones son formales. Según 
la planilla electrónica de la Sunat, el sector privado 
genera más del 72% de los empleos formales en el país. 

Detalla que se necesita que el gobierno ayude a agilizar y concretar 
las inversiones para reactivar y dinamizar la economía, que es la única 
forma de generar más puestos de trabajo.

¿Cómo marcha la 
economía del país?

La economía peruana 
ha perdido dinamismo: las 
proyecciones de crecimiento se 
han ajustado de 3.4% a 2.7%, 
según el Banco Central de 
Reserva, muy por debajo del 
crecimiento alcanzado durante el 
2018 (4.0%). Nuestra apreciación 
es que incluso, deberían 
reajustarse a la baja nuevamente 
por la actual coyuntura. 

Se debe tener en cuenta que 
esta desaceleración responde a 
la poca capacidad de ejecución 
en los niveles de gobierno 
subnacionales: al primer 
semestre del 2019 ejecutaron 
solo el 24.6% del presupuesto 
nacional en inversiones. A la 
agudización de los conflictos 
sociales, complicada coyuntura 
política que atraviesa el país y 
a la desaceleración económica 
mundial y su impacto sobre 
nuestras exportaciones.

¿Cuál es la respuesta del 
sector privado frente a esta 
coyuntura que vive el país?

A pesar de la complicada 
coyuntura política económica, 
el sector privado tiene la 
responsabilidad de mantener la 
calma y continuar trabajando 
por el futuro del país. No 
podemos parar, ya que 
dependen de nosotros el 72% 
de los trabajadores formales. 
Nuestra prioridad sigue siendo: 
invertir en nuevos proyectos, 
generar empleo de calidad 
para más peruanos, dinamizar 
el crecimiento económico y 
aumentar el bienestar de la 
población. Para hacer esto 
posible, necesitamos estabilidad 
política y seguridad jurídica.

¿Qué acciones viene 
realizando al frente de Confiep 
y qué retos tiene?

Uno de los principales 
objetivos de nuestra gestión es 
tener un rol más propositivo 
con el país, a través de iniciativas 
empresariales y recomendaciones 
de política que contribuyan a 
aumentar el bienestar de todos 
los peruanos. En línea con ello, 
la institución elaboró y entregó 
al Presidente de la República 
una Agenda País (Versión 
1.0), documento que presenta 
un set de recomendaciones 
intersectoriales que buscan 
impulsar la competitividad y 
productividad de la economía. 

Continuando en esa línea, 
Confiep tiene un compromiso 
pactado con el Presidente para 
presentar próximamente la 
Versión 2.0 de la Agenda País, 
donde se entregarán planes de 
acción para implementar las  
recomendaciones prioritarias 
para aumentar el bienestar de los 
peruanos. Asimismo, tenemos 
activados distintos Comités 
público-privados y privados 
(educación, salud, innovación, 
regulatorio laboral, de empresa 
y derechos humanos, entre 
otros), los cuales trabajan para 
materializar mejoras concretas en 
iniciativas privadas o en políticas 
de Estado, a través de incidencia 
en política pública.

Por otro lado, Confiep 
ocupa un lugar en los espacios 
público-privados liderados por el 
sector público, trabajando en la 
identificación de problemas y el 
diseño de políticas públicas tanto 
desde una perspectiva transversal 
a la economía (CNT, CNCF, 
entre otros), como intersectorial 
(mesas ejecutivas).

¿Cuál es el aporte de la 
institución en todos estos años 
al desarrollo del país?

El principal aporte de 
Confiep en los últimos años 
es el esfuerzo realizado para 
institucionalizar la articulación 
y coordinación público-privada 
en la elaboración de normas 
y regulaciones que existen en 
el Perú, generando un marco 
participativo y trasparente 
que impulse el proceso de 
modernización, gobernanza, y 
desarrollo económico y social 
en el Perú. Muestra de ello es la 
elaboración del Plan Nacional de 
Competitividad y Productividad 
(PNCP) y del primer Plan 
Nacional de Infraestructura 
(PNI), elaborados con la 
participación del sector público, 
sector privado y la sociedad civil, 
y diseñados para impulsar el 
bienestar de todos los peruanos y 

la productividad de la economía.

¿Cuáles son las propuestas 
de Confiep para salir de estos 
inconvenientes políticos y 
económicos?

A través de la Agenda país 
(versión 1.0) presentada en junio, 
y de la versión 2.0, próxima 
a entregarse al Presidente de 
la República, Confiep eleva 
recomendaciones para impulsar 
la competitividad y productivi-
dad de 13 sectores económicos 
(infraestructura, conectividad 
digital, minería, pesca, electrici-
dad, vivienda, comercio exterior, 
financiero, laboral, entre otros), 
las cuales, en la versión 2.0, 
estarán acompañadas de sus 
respectivos planes de acción para 
su implementación. 

El valor agregado de esta 
nueva versión reside en que cada 
recomendación está diseñada 
para alcanzar los siguientes 
principios articuladores: 1) Creci-
miento económico diversificado 
y sostenible, 2) Formalización 
y generación de empleo, 3) 
Igualdad de oportunidades y 4) 
Fortalecimiento de las institucio-
nes y economía digital; los cuales 
contribuyen a aumentar bienestar 

de la sociedad.

¿Qué le está faltando al 
Gobierno para ser más eficiente 
en el crecimiento económico que 
se necesita?

La única forma en que una 
economía puede crecer de manera 
sostenida es a través de la inversión. 
En ese sentido, lo más importante 
es generar las condiciones que 
faciliten e incentiven las inversiones 
en el país. Por el lado de la inversión 
privada, se necesita seguridad jurídica 
y estabilidad política para generar 
predictibilidad. Solo así las empresas 
tendrán los incentivos correctos para 
invertir. 

Por el lado público, se 
necesita mejorar la calidad del 
gasto y la capacidad de ejecución, 
principalmente, de la inversión 
pública. Al primer semestre del 
2019, los gobiernos subnacionales 
ejecutaron solo el 24.6% de su 

“EL PRINCIPAL APORTE DE 
CONFIEP EN LOS ÚLTIMOS AÑOS 
ES EL ESFUERZO REALIZADO 
PARA INSTITUCIONALIZAR LA 
ARTICULACIÓN Y COORDINACIÓN 
PÚBLICO-PRIVADA EN LA 
ELABORACIÓN DE NORMAS Y 
REGULACIONES QUE EXISTEN EN 
EL PERÚ.”

“LA ÚNICA FORMA EN QUE UNA ECONOMÍA 
PUEDE CRECER DE MANERA SOSTENIDA 

ES A TRAVÉS DE LA INVERSIÓN. EN 
ESE SENTIDO, LO MÁS IMPORTANTE 

ES GENERAR LAS CONDICIONES 
QUE FACILITEN E INCENTIVEN LAS 

INVERSIONES EN EL PAÍS. “

“AL PRIMER 
SEMESTRE 
DEL 2019, LOS 
GOBIERNOS 
SUBNACIONALES 
EJECUTARON 
SOLO EL 
24.6% DE SU 
PRESUPUESTO 
PARA INVERTIR.”



MUNDO EMPRESARIAL 9

Primeros Planos

MUNDO EMPRESARIAL8

Primeros Planos Banca

Pablo Correa, Gerente del Área de Clientes Contentos del BCP.

MEJOR INTERACCIÓN Y SERVICIO A LOS USUARIOS

Transformación 
digital en la 
banca peruana

Con una tendencia creciente, los bancos líderes del país vienen 
recurriendo a la tecnología digital para brindarles a sus clientes mejores 
experiencias. Por ello en los últimos años vienen destinando fuertes 
inversiones en sus respectivas estrategias digitales y de innovación, 
con el fin de permanecer en un segmento altamente demandante y 

competitivo con el mercado y sus clientes.

En la actualidad la transformación digital ya es una necesidad real 
en la banca peruana, buscando ofrecer nuevos canales de relación 
con los clientes, así como cambios en los criterios de decisión de los 
consumidores que no solo buscan mejores condiciones financieras, sino 
también soluciones que les permita tener opciones personalizadas, una 
mejor experiencia y sobre todo un control desde sus teléfonos celulares.

CONSTANTE INNOVACIÓN
Otro de los aspectos que está 

redefiniendo la transformación digital en 
este rubro son las estrategias de expansión 
de los bancos, que van a reducir la cantidad 
de sus agencias físicas. No es descabellado 
pensar que, en el futuro cercano, operen 
en el Perú bancos 100% digitales, sin 
oficinas físicas, como ya ocurre en Brasil o 
EE.UU. Por ahora, según una consultora, 
los peruanos están transaccionando más 
por Internet (40%) que por las ventanillas 
de las agencias (35%).

De acuerdo a algunos especialistas, 
en este camino, el sector bancario debe 
enfrentarse a diversos obstáculos como 
el tema de la desconfianza de los clientes 
respecto al tema de seguridad y, por otro 
lado, especialmente en el Perú, un alto 
porcentaje manifiesta la poca confianza en 
los servicios de Internet que existen, eso 
hace que no dispongan de la capacidad 
necesaria para poder operar tranquilamente 
con los bancos.

FACILIDAD EN LAS 
TRANSACCIONES

Una de las entidades locales que 
viene apostando por esta tendencia es 
el BCP, que a través de su Centro de 
Innovación CIX ha venido desarrollando 
diversos productos financieros entre los 
que destacan: Yape, app orientada a los 
millennials para realizar transferencias de 
dinero de celular a celular, sin conocer el 
número de cuenta de destino ni necesidad 
de token. Cuenta de ahorro digital, dirigida 
a personas naturales que se puede abrir 
100% online de manera simple, rápida y 
segura.

USO DE LOS 
CANALES DIGITALES

Enfatizó que en general el sistema 
financiero peruano aún es dependiendo de 
los canales físicos, pero en los últimos años 
las entidades se han visto en la necesidad 
de usar medios digitales para ofrecer una 
mejor atención. “Tenemos el reto de 
educar a nuestros clientes para que usen los 
canales digitales, para ello se realiza diversas 
actividades como explicarles en las agencias 
cómo funcionan, descarga de los progra-
mas, y todo ello para que tengan una mejor 
experiencia y puedan ahorrar tiempo”.

Añade que los usuarios al usar 
los medios digitales van a tener una 
experiencia más agradable, fácil y simple. 
“Al 2021 queremos que nuestras ventas 
digitales sean el 70%, para ello estamos 
trabajando para llegar a este objetivo. 
Nos va bien con la puesta en marcha de 
muchos productos como los préstamos 
personales que ya está en un 50%”.

NO ES DESCABELLADO PENSAR QUE, EN EL 
FUTURO CERCANO, OPEREN EN EL PERÚ BANCOS 
100% DIGITALES, SIN OFICINAS FÍSICAS, COMO YA 
OCURRE EN BRASIL O EE.UU.

Pablo Correa, Gerente del Área de 
Clientes Contentos del BCP, dijo que en 
este tema vienen trabajando de distintos 
frentes, dirigidos a mejorar la experiencia 
del cliente, riesgo digital, operaciones, 
cultura y otros, en donde cada una de ellas 
apunta a mejorar la experiencia distintiva. 
“Los esfuerzos están dirigidos en entender 
las travesías que realizan los clientes de 
punta a punta, desde el primer contacto 
hasta el último paso que da en terminar un 
proceso que realiza. Ello con la finalidad 
de digitalizarlos, por ejemplo ahora se 
puede abrir una cuenta o solicitar un 
préstamo desde la web o el celular”.

presupuesto para invertir.

¿Cómo marchan las inversiones públicas y 
privadas?

Las proyecciones de crecimiento para ambas 
se han ajustado a la baja. La proyección para la 
inversión privada pasó de 7.5% para el 2019 a 4.0%, 
mientras que la proyección de la inversión pública 
pasó de 4.5% a 2.5%, según el MEF. El menor cre-
cimiento esperado de la inversión privada responde 
al agudizamiento de los conflictos sociales entorno 
a la actividad minera, al deterioro de los precios de 
los metales y a una menor confianza empresarial, que 
en gran medida responde a la complicada coyuntura 
política.

Por el lado de la inversión pública, la poca 
capacidad de ejecución en los distintos niveles de go-
bierno ha sido la principal causante de que la política 
fiscal contracíclica no haya cumplido su rol reactiva-

dor en lo que va del año.
¿Cuál es el aporte de 

la minería al crecimiento 
del país?

En los últimos diez 
años, el sector minero ha 
representado, en promedio, 
9% del PBI. Para el mismo 
periodo, el 20% de la 
recaudación del impuesto 

de la renta de las empresas, 
regalías y otros, provino 
exclusivamente del sector 
minero. Producto de ello, 
cerca de S/39 mil millones 
fueron transferidos a 
gobiernos regionales y 
locales por concepto de 
canon, sobrecanon y regalías. 
Adicionalmente a esto, 

el potencial de la minería 
para seguir impulsando el 
crecimiento es inmenso. 
Actualmente, existen 46 
proyectos mineros en cartera, 
los cuales ascienden a 
US$57,240 millones, según el 
MINEM, monto equivalente 
al 25% del PBI de 2018.

“LA PROYECCIÓN 
PARA LA 

INVERSIÓN 
PRIVADA PASÓ 
DE 7.5% PARA 

EL 2019 A 4.0%, 
MIENTRAS 

QUE LA 
PROYECCIÓN DE 

LA INVERSIÓN 
PÚBLICA PASÓ 

DE 4.5% A 2.5%, 
SEGÚN EL MEF”

“CERCA DE S/39 MIL MILLONES FUERON TRANSFERIDOS 
A GOBIERNOS REGIONALES Y LOCALES POR CONCEPTO DE 
CANON, SOBRECANON Y REGALÍAS. “
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¿ESTAMOS PREPARADOS PARA LOS CAMBIOS QUE SE VIENEN?

¿Se imagina teniendo como compañero de trabajo a un robot en un futuro no tan lejano?, por el 
momento ya se vienen incorporando en la industria nuevas labores que hace unos años nadie se 
imaginaba. Ello gracias a la irrupción de los robots, la automatización y la Inteligencia Artificial 
(IA), innovaciones que ya están empezando a transformar el mundo del empleo en algunos 
sectores productivos y el país no es ajeno a esta tendencia.

El futuro del trabajo es un tema de interés en la actualidad, ya 
que las nuevas tecnologías como la digitalización, robótica y la 
inteligencia artificial tienen implicancias de amplio alcance para 
el empleo. Según algunas estimaciones desalentadoras, el 47% 
de los empleos están en riesgo en Estados Unidos; el 57% en 

los países de la OCDE; las dos terceras partes en las economías en desarrollo y la 
mitad de todos los empleos a nivel global (alrededor de dos mil millones).

Sin embargo, se debe tener en cuenta que si bien las innovaciones 
tecnológicas destruyen algunos empleos existentes, también crean nuevas 
profesiones. En la mira está la reducción por la demanda de trabajadores 
con calificaciones bajas o medias en empleos rutinarios, como el trabajo 
administrativo y la producción repetitiva. A su vez aumenta la demanda  por los 
trabajadores más calificados, en áreas técnicas, creativas y gerenciales.

OPORTUNIDADES Y 
AMENAZAS

Para los expertos la 
inteligencia artificial traerá 
oportunidades, sobre todo, para 
los perfiles STEM, es decir, 
los especialistas en Ciencia, 
Tecnología, Ingeniería y 
Matemáticas; pero advierten de 
que la automatización no está 
exenta de amenazas. De cómo 
seamos capaces de gestionar 
esta realidad, dependerá el éxito 
futuro. Así, las oportunidades 
relacionadas con la IA estarán 
muy relacionadas con la 
programación de software así 
como con el mantenimiento de 
estos sistemas artificiales en cada 
una de las industrias dónde las 
mismas se desarrollen debido a la 
rápida evolución de la tecnología.

Aunque la Inteligencia 
Artificial ya ha comenzado a 
incorporarse a algunas empresas 
del país con éxito, su impacto 
en el mundo del empleo es 
todavía muy incipiente, pero todo 
apunta a que en los próximos 
años provocará una auténtica 
revolución en las compañías y, por 
tanto, en el mercado laboral.

PROCESOS ROBOTIZADOS
Se debe tener en cuenta que los robots 

hacen bien su trabajo en ciertas áreas como 
la predicción, minería, construcción de 
autos, entre otros como la construcción 
naval. Un ejemplo de ello es lo que viene 
haciendo la compañía Hyundai Heavy, el 
mayor constructor de barcos del mundo, 
que está automatizando la construcción 
de secciones fundamentales de sus 
portacontenedores gigantes, algunos de los 
cuales tienen 400 metros de largo. Ello con 
la finalidad de bajar costos y acelerar los 
tiempos de construcción.

Por tanto, su uso se ha convertido en 
una necesidad en muchas industrias, ya que 
ciertas empresas tienen problemas para 
encontrar trabajadores. Los robots que 
pueden ver, aprender y agarrar diferentes 
artículos avanzan rápidamente en las 
industrias minorista, de alimentos y bebidas 
y de productos envasados de consumo. “La 
tecnología está yendo tan rápido ahora que 
en dos o tres años se puede hacer que el 
robot haga casi cualquier cosa”.

IMPACTO DE LA AUTOMATIZACIÓN 
Las máquinas y el software automatizado realizarán la mitad de las tareas en los espacios de 

trabajo dentro de cinco años, según pronostica un nuevo informe del Foro Económico Mundial 
(WEF). Pero el grupo afirma que tecnologías como la inteligencia artificial, la robótica y la 
medicina de precisión podrían crear más empleos de los que amenazan.

En su nuevo análisis, el WEF afirmó que los efectos de la automatización podrían variar 
mucho según la industria. Anticipó que se perderán más puestos de trabajo en las mineras y las 
empresas de consumo y tecnología de la información y menos en las de servicios profesionales. 
Asimismo, se anticipa que más de la mitad de los empleados de las grandes empresas necesitan una 
fuerte recapacitación para aprovechar las nuevas oportunidades creadas por la tecnología digital. 

¿JUNTOS SERÁN DINAMITA?
Por ahora, el impacto final de la 

inteligencia artificial en el lugar de trabajo 
es menos específico, aunque ha habido 
casos aislados de robótica y automatización 
que sustituyen a los seres humanos en la 
realización de una variedad de tareas. Sin 
embargo, es posible que las máquinas y las 
personas trabajen juntas para aumentar la 
productividad y garantizar la eficiencia en la 
realización de las tareas. 

Una de las áreas en las que ambos 
trabajan juntos correctamente es en el 
diagnóstico médico. Por lo general, un 
diagnóstico implica determinar cómo se 
relaciona la información sobre un paciente 
determinado con un patrón característico 
de una enfermedad en particular, que 

EVOLUCIÓN CONSTANTE
En este contexto, la evolución del trabajo debería ser vista como un 

proceso de ajuste dinámico, no como un proceso esencialmente destructivo que 
se debería desacelerar. Hasta el momento, la educación y la capacitación han 
venido perdiendo la carrera con la tecnología. La escasez de esas capacidades 
técnicas y de mayor nivel que exigen las nuevas tecnologías es en parte 
responsable de la paradoja de una tecnología en auge y una desaceleración 
del crecimiento de la productividad en las economías avanzadas: la escasez de 
habilidades ha limitado la difusión de las innovaciones. 

El cambio tecnológico seguirá planteando desafíos trascendentales a los 
mercados laborales en distintas economías, como sucedió en el pasado. Pero, 
con políticas inteligentes y de cara al futuro, se podrá afrontar esos desafíos sin 
ambages -y garantizar que el futuro del trabajo sea un empleo mejor.

puede ser manejado perfectamente por 
las máquinas. Además, las máquinas que 
están programadas para manejar registros 
digitales y los resultados de millones de 
pacientes ayudan a dar recomendaciones 
para más pruebas o tratamientos. La tarea 
principal del médico será ahora transmitir 
e interpretar el resultado del diagnóstico al 
paciente.

Varios estudios en muchos campos han 
demostrado que los mejores resultados se 
lograrán cuando los seres humanos cuenten 
con el apoyo de máquinas inteligentes. Por 
lo tanto, los dispositivos avanzados podrían 
combinarse con los seres humanos en el 
futuro para realizar trabajo computacional 
en el lugar de trabajo, dejando otras tareas a 
los trabajadores individuales.

Impacto de la 
inteligencia artificial 
en el empleo
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AHORA SE OFERTAN TERRENOS DESDE 2 MIL M2

Sigue interés 
por los lotes industriales

Durante los últimos años, los distritos limeños del sur como Lurín y Chilca se han posicionado como zonas de alto 
interés para las funciones logísticas de almacenamiento y operaciones de algunas actividades industriales. Y la 
apuesta por dichos espacios sigue en aumento debido a las dificultades de tráfico y almacenamiento que presentan 
antiguas zonas comerciales de la ciudad, que han motivado a las empresas a mudarse a estas zonas.

Lo que más buscan los clientes 
en los lotes industriales es 
que cuenten con todos los 
servicios básicos y que se 
encuentren ubicados en un 

lugar cercano a las avenidas para asegurar 
un fácil acceso. Asimismo estos terrenos 
deben contar con pistas cercanas capaces 
de soportar el paso de camiones y que 
tengan vías amplias. “La gente busca bancos, 
hoteles, tiendas o un lugar para poder 
trasladar las oficinas de su empresa”. 

Un reciente estudio revela que 
actualmente existen alrededor de 650 
hectáreas industriales disponibles para la 
compra o alquiler en la zona sur de Lima. 
Asimismo, se detalla que tres empresas 
alistan inversiones por US$ 320 millones 
para ampliaciones y mejoras de plantas en 
esta zona. Entre estas figuran Mepsa (US$ 
260 millones) que construirá una planta 
en Chilca, Exsa (US$ 40 millones) que 
mejorará su planta de sistemas de iniciación 
en Lurín, y Divemotor (US$ 20 millones) 
que construirá un centro de distribución en 
Lurín.

SE MUDAN AL SUR
George Limache, jefe de investigación de Binswanger 

Perú, dijo que en lo que va del 2019, se registra en los 
parques 230.000 m2 vendidos y para fines se proyectan 
ventas poco más de 500 mil m2, que en comparación con 
el 2018 (se vendió 800 mil m2), esta cifra es menor debido 
al proceso migratorio de las empresas que ya tenían su 
espacio comprado y tenían que salir de los espacios que 
ahora tienen otro uso como Cercado de Lima, Callao, Ate, 
Santa Anita y otros. 

SEGUIRÁ 
CRECIMIENTO

Para el 2020, se prevé que las 
ventas se incrementen y ronden los 
600.000 m2, debido al crecimiento 
previsto por el BCRP de la 
manufactura no primaria (industria 
que se da en la ciudad) y la logística 
en Lima. Los parques tienen 5 
millones de m2  por vender, sin 
considerar ampliaciones o proyectos 
que aún no se comercializan. 
Por otro lado, los parques están 
contribuyendo a la reducción de 
las tarifas de los terrenos fuera de 
parques (stand-alone).

OFERTA DE LOTES 
El ejecutivo señala que la principal oferta de terrenos 

industriales se encuentran al sur de Lima, del cual el 
proyecto más importante está en Lurín (Macrópolis, 
promovido por Centenario), de ahí están El Lúcumo, 
Almonte, Indupark, Sector 62, La Chutana y otros que 
tienen avanzados sus ventas. En la parte este de la ciudad, 
hay ofertas de lotes en Huachipa Este, y en la parte norte 
está el Parque Industrial de Ancón que aún está en fase de 
estudio y no tiene fecha de lanzamiento.

LIGERA DISMINUCIÓN DE PRECIOS
Por su parte, Alberto Sevilla, en cuanto al tema de precios de los terrenos 

señala que se está presentando una ligera disminución. En Huachipa se ha 
mantenido a 120 dólares el metro cuadrado, en Lurín 130 dólares el metro 
cuadrado y en Chilca alrededor de 90 dólares el metro cuadrado. Ello va 
depender de la etapa en que se adquiere el terreno y del tamaño. “La industria 
a nivel inmobiliario es el que menos puede pagar por la tierra, ello teniendo en 
cuenta que su precio es alto a nivel regional”. 

Entre el 2013 y el 2014, por ejemplo, las tarifas de venta de terrenos 
industriales en Lurín y Huachipa se acercaron a US$400/m2. Pero, hoy en día no 
superan los US$250/m2, y la tendencia es a que continúen disminuyendo. Esta 
reducción de precios es positiva, sobre todo porque el incremento de precios 
fue producto de la escasez de tierra industrial habilitada, y no del crecimiento 
de la propia industria limeña. Al cierre de mayo, los parques tenían 1,8 millones 
de m2  ocupados por industrias en actividad y se estima que esta cifra crezca a 3 
millones de m2  durante el 2020.

ESTRATEGIAS 
DE VENTA  

Limache señala que en 
general los parques industriales 
se orientan cada vez más a las 
empresas pequeñas, que demandan 
entre 2 m2 y 12 mil m2. “Algunos 
parques están buscando asociarse 
con grupos de empresarios 
industriales. Estos espacios lo 
venden con terreno ya habilitado y 
los servicios de agua, luz y desagüe 

PERFIL DE LA COMPAÑÍA:
Binswanger Perú es sucursal de Binswanger International 

con sede en Filadelfia, Estados Unidos, del cual pertenecen 
a la división de consultoría. Ofrece servicios de consultoría 
en bienes raíces que ayudan a alinear la estrategia con los 
objetivos comerciales de los clientes.

Su experiencia en el sector Inmobiliario les permite 
proveer soluciones a los propietarios para contrarrestar los 
desafíos del mercado.

Añade que estas empresas han comprado lotes de 
terrenos en los parques de Chilca, Huachipa y Lurín y 
son las empresas pequeñas las que están comprando 
terrenos ahora. Antes se vendían terrenos de 10 mil metros 
cuadrados, pero recién desde el 2017 hay ofertas de 2 mil 
m2 a más. Además las buenas ventas van depender del 
crecimiento del sector industrial.

Entre las dificultades que encuentran los parques 
para una mayor aceleración de ventas de los terrenos, 
dijo que por ejemplo en Huachipa el acceso a la misma 
es una traba y para el sur de Lima la distancia para los 
trabajadores es una de las barreras que enfrentan. “Hay 
nuevos desafíos, pero estos lotes están para quedarse 
porque es muy costoso para las empresas operar en el 
centro de Lima. Estos ejes industriales están ordenando la 
ciudad porque en las grandes ciudades de otros países no 
se aprecian a las empresas operando en ellas”.    

listos para ser habilitados”.
Se considera que la oferta 

en el sur seguirá ampliándose, 
por lo que la zona va camino a 
consolidarse como el eje industrial 
de Lima. No en vano, empresas 
como Ransa, Falabella, Molitalia, 
Divemotor, Aceros Arequipa, 
Anypsa, Porta, Laive, Alicorp y 
Pepsico han engrosado la lista de 
nuevos moradores de los parques 
industriales que se ubican al sur de 
la capital.

George Limache, jefe de investigación de Binswanger Perú

Alberto Sevilla, consultor Binswanger Perú.
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INNOVACIÓN CONSTANTE PARA UN MEJOR SERVICIO

NUEVAS 
TECNOLOGÍAS 
EN EL SECTOR 
DE LA 
LIMPIEZA

En los últimos años se han acrecentado la presencia de 
nuevas tecnologías en el sector de la limpieza, ello teniendo 
en cuenta la importancia que representa en los diversos 
rubros. A su vez, las empresas que están inmersos en este 
rubro comprenden el potencial de la innovación de cara a 
ofrecer un servicio mejor y más efectivo.

El sector de la limpieza es crucial para el correcto 
desarrollo de las actividades de los negocios 
industriales, así como para oficinas, pymes, salud, 
educación y en general para cualquier negocio que 
quiera mantener un ambiente de trabajo saludable y 

productivo. Pero, ¿en qué se sustenta la innovación en nuestro sector? 
Ello se traduce en el uso de maquinarias cada vez más productivas, más 
eficaces y de menor tamaño como barredoras, aspiradoras, lustradoras, 
entre otros que ahora son más respetuosos con el medio ambiente y el 
entorno.

Una muestra de ello es la nanotecnología, que aplicada a los 
productos de limpieza supone minimizar el riesgo de las sustancias 
corrosivas y reducir los tiempos de limpieza. Existen hoy materiales que 
han demostrado su propiedad biocida (sustancias capaces de destruir, 
contrarrestar o neutralizar la actividad de organismos nocivos), y otros 
que facilitan la limpieza. En definitiva, se trata de materiales que pueden 
ayudar a la industria a mejorar la calidad y seguridad laboral.

SERVICIOS DIGITALES
En la actualidad existen en el mercado diversas soluciones 

digitales que suministran información en tiempo real sobre las 
necesidades de limpieza y reposición de los recambios en los aseos, es 
un buen ejemplo. Así, cada vez más existe un alto nivel de exigencia 
de limpieza y desinfección debido a las características de las superficies 
y de la maquinaria utilizada. Además, estos sectores acostumbran a 
pasar rigurosos controles y auditorias de calidad, por lo que contar 
con una empresa de limpieza con tecnología eficiente es uno de los 
puntos claves para mejorar la productividad de cualquier empresa.

Los últimos avances en tecnología de limpieza en el mercado, 
son más productivas y eficaces, permiten ahorrar no solo en tiempo 
sino también en agua, mano de obra y productos de limpieza. De este 
modo se optimizan recursos y se reducen costos. Al mismo tiempo, la 
maquinaria de limpieza pasa a ser una herramienta de trabajo mucho 
más sostenible ya que se adapta para reducir su consumo y para que 
los consumibles utilizados sean reciclados.

SOLUCIONES 
INNOVADORAS

Según indican los especialistas 
del sector aún persiste el uso de 
equipos manuales para labores de 
limpieza, por lo que se aprecia un 
amplio potencial para los nuevos 
equipos que proponen las marcas. 
Por ejemplo, ya está disponible 
una limpiadora a vapor, especial 
para el mantenimiento en cocinas 
y baños que elimina el uso de 
químicos y detergentes y permite 
a la vez obtener un ambiente libre 

en un 99.9% de gérmenes.
También se cuentan 

con aspiradoras diseñadas 
especialmente para la limpieza de 
alfombras, ya que cuenta con dos 
motores que la hacen tres veces 
más rápida y eficiente que una 
aspiradora normal. Está claro que 
determinadas tareas de limpieza 
están siendo realizadas en su 
mayoría por robots. De hecho, la 
limpieza de suelos es la categoría 
de robótica que más rápido crece, 
tanto en EEUU como en Europa. 

NUEVAS TECNOLOGÍAS AL SERVICIO DEL SECTOR: 

Factor clave para el 
desarrollo de la industria 
de la limpieza

La aplicación de nuevas tecnologías de higienización sin duda podría suponer un ahorro de agua, tiempo y mayor 
eficiencia al momento en que los operarios realicen su trabajo en los diferentes sectores productivos del país. Por 
ello los diversos proveedores de este sector ponen a disposición una diversa gama de equipos y soluciones con 
diversas mejoras y ventajas comparativas.

Los últimos avances 
tecnológicos representan 
la principal impulsora del 
desarrollo de la industria de 
la limpieza, que en pocos 

años se espera sufra una transformación 
completamente. Las empresas que no se 
adapten a ella quedarán rezagadas. Sin 
embargo, para mantenerse existen muchas 
soluciones tecnológicas ya disponibles. 
Asimismo, las compañías proveedoras de 
servicios y tecnología de limpieza necesitan 
convertirse en partners de sus clientes y 
ayudarles a desarrollar y elevar el perfil y la 
imagen de sus negocios.

SOLUCIONES MÁS EFICIENTES
Los últimos avances en tecnología de limpieza en 

el mercado son más productivas y eficaces, por ello 
permiten ahorrar no solo en tiempo sino también 
en agua, mano de obra y productos de limpieza. De 
este modo se optimizan recursos y se reducen costos. 
Las nuevas tecnologías en el sector de la limpieza 
también han llegado en el ámbito del medio ambiente 
donde cada vez más empresas apuestan por el uso 
de productos que no sean perjudiciales ni para el ser 
humano ni para su entorno. 

Al mismo tiempo, la maquinaria de limpieza 
pasa a ser una herramienta de trabajo mucho más 
sostenible ya que se adapta para reducir su consumo 
y para que los consumibles utilizados sean reciclados. 
Por ello, las nuevas tecnologías se consolidan en 
el sector de la limpieza para la prestación de un 
servicio de máxima calidad, permitiendo ahorro y 
productividad.

EQUIPOS POTENTES
Dentro de esta gama se podrá encontrar aspiradores de uso 

industrial para el servicio de tres turnos. Para eliminar la suciedad 
incrustada ahora se emplean hielo seco, así al usarse con aire 
comprimido se eliminan sin esfuerzo restos de goma, aceites, grasas, 
yeso, pintura, etc., de piezas mecanizadas y superficies.

Para la eliminación de sustancias críticas como explosivas o 
peligrosas para la salud, oleosas, grasas o resistentes, se necesitan 
aplicaciones especiales para eliminar de forma fiable y segura 
prácticamente cualquier tipo de suciedad sin dañar las instalaciones. 
Para ello se usan hidrolavadoras con sistemas de chorro de agua de 
alta presión que podrá eliminar de forma específica cualquier tipo de 
suciedad, incluso barnices, recubrimientos y hormigón endurecido.

La limpieza es uno de los servicios 
generales más importantes para cualquier 
empresa, pero adquiere especial relevancia 
en sectores como el industrial, comercial, 
farmacéutica, agroindustrial, alimentario, 
entre otras.  En estos casos, existe un 
alto nivel de exigencia de limpieza y 
desinfección debido a las características de 
las superficies y de la maquinaria utilizada. 
Además, estos sectores acostumbran a 
pasar rigurosos controles y auditorias de 
calidad, por lo que contar con una empresa 
de limpieza con tecnología eficiente es 
uno de los puntos clave para mejorar la 
productividad de cualquier empresa.
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KARCHER PERÚ: 

Soluciones 
eficientes 
para una 
mejor 
limpieza

El proveedor de soluciones y equipos 
de limpieza para el hogar y la industria, 
Kärcher, viene posicionándose cada 
vez más en el mercado local con 
novedosas soluciones con componentes 
biodegradables y a la vez ofrecen un 
mayor rendimiento. Si bien el 60% de sus 
ventas se concentran en la capital tienen 
el reto de seguir creciendo en las demás 
regiones del país.

Joel Palomino, gerente de 
ventas de la línea profesional 
de Karcher Perú, señala 
que la estrategia de ventas 
de la marca está dirigida 

en mejorar la relación con el canal 
profesional. En la venta directa 
está dirigida a los sectores como 
construcción, minería, automotriz, 
hotelería, entre otros. “Se busca 
contar con vendedores especializados 
para que sean los consultores de los 
clientes. Tenemos buena aceptación 
en la industria de alimentos ya que 
en cada proceso tienen una necesidad 
diferente de limpieza y les ofrecemos 
una solución integral ya sea para pisos, 
fachadas, ventanas, eliminación de 
grasa y demás elementos”.

Puntualizó que la marca este 
año crecerá 16% de facturación en 
comparación con el 2018 y en el 
mercado de limpieza tienen el 14% 
de participación. Mientras que el 
sector de hidrolavadoras tienen el 
72% del mercado. “En el país tenemos 
un alto potencial de penetración de 
productos porque no llegamos ni 
a 3% del mercado de limpieza. Le 
estamos poniendo foco en la industria 
de alimentos porque ahí son más 
exigentes con los controles de calidad 
y tienen la exigencia contar con los 
productos de la marca. Es necesario 
entender la importancia de la limpieza 
en todos los procesos productivos”.

Precisa que los productos 
de la marca son ahorradores 
de energía y entregan una 
alta potencia. Para este año 
ofrecen productos de limpieza 
con sistema de aspirado a 
vapor que permite reducir 
el consumo de químicos. “La 
tendencia mundial se dirige 
en usar equipos para una 
limpieza más tecnificada, 
ergonómica y de alta calidad 
en un corto plazo”. 

En cuanto a su red de 

distribución, dijo que la 
marca cuenta con más de 22 
distribuidores con servicio 
técnico y otros como puntos 
de venta. El servicio de post 
veta es altamente calificado y 
el equipo de la oficina local lo 
conforman 34 colaboradores. 
Asimismo, tienen pensado 
fortalecer la red de ventas y 
cuentan con nuevas fregadoras 
de piso con baterías de alta 
durabilidad con carga rápida y 
de litio.     

Por su parte, César Valle 
Balcazar, gerente de ventas sector 
retail de Karcher Perú, dijo que 
la compañía realiza operaciones 
desde hace seis años en el país, 
y en esta división manejan dos 
categorías de productos como son 
las hidrolavadoras y aspiradoras. 
Si bien en el primero todavía 
tienen una pequeña porción 
del mercado, tienen planificado 
crecer en este segmento, para ello 
vienen desplegando una serie de 
iniciativas para hacer conocer la 
marca en el mercado local. En 
el caso del segundo, sí es grande 
con muchos competidores en el 
país. “Aquí tenemos la intención 
de ganar más posiciones con los 
productos de seco y mojado, del 
cual nos caracteriza”.

Precisa que el público que 
compra hidrolavadoras va desde 
los 25 años hasta 50 años, quienes 
la usan para lavar su auto, patio 
de su casa y demás ambientes. 
En el caso de las aspiradoras la 
usan en su mayoría las amas 

RECONOCIMIENTO 
AL TRABAJADOR DE LIMPIEZA

Melissa Ibañez, coordinadora de marketing de Karcher 
Perú dijo que la compañía celebra el Día del Trabajador 
de Limpieza en el Perú desde el 2015 que tiene como fin 
agradecer la labor de las personas que velan por mantener 
espacios limpios y seguros. El 16 de octubre se ofrece un 
agasajo a los colaboradores y clientes que proveen servicios de 
limpieza en diferentes empresas, entidades públicas y centros 
comerciales.

La campaña Thank Your Cleaner Day se creó en Nueva 
Zelanda en 2015 por iniciativa de la Asociación Neozelandesa 
de Empresas de Limpieza en colaboración con Kärcher, con 
el fin de resaltar la importancia del papel que desempeña el 
personal de limpieza en la sociedad. Desde entonces cada año 
se conmemora esta fecha, la misma que se replica en 10 países 
para ayudar a que se valore más al personal que cumple esta 
función.

Dijo que son los operarios de esta área quienes usan los 
equipos innovadores de la marca y de esa forma hacen su 
trabajo más eficiente y rápido. Se espera que más países 
donde está presente la compañía se sumen a esta iniciativa. 
Ya están Argentina, Brasil, Colombia, Ecuador, Perú, entre 
otros, la misma que se hace de manera simultánea según los 
horarios.   

“Queremos reconocer y agradecer todo el esfuerzo y 
dedicación que le ponen a trabajo, ya que gracias a ellos 
podemos disfrutar de lugares ordenados e higiénicos. Nuestro 
compromiso en adelante es celebrar este día cada vez de forma 
más masiva, logrando que los peruanos tomemos conciencia 
de la importancia de la tarea de limpieza y de quienes se 
dedican a ella”, puntualizó la ejecutiva.  

MAQUINARIAS 
ECOLÓGICAS

El ejecutivo dijo que el sector retail para la 
marca es rentable porque se mantiene parejo las 
ventas durante todo el año. Este año Karcher 
estrenó tres productos: dos hidrolavadoras y 
una fregadora eléctrica que adsorbe el agua y 
las partículas del suelo. Agrega que la marca 
está incursionando en el tema de baterías para 
que se use en todos los productos de limpieza. 
“Para el siguiente año se lanzarán productos de 
mejor performance con mejores componentes. Se 
presentará a mitad del 2020 otra hidrolavadora 
que nos permitirá consolidarnos como la marca 
número uno en este sector”.  

AHORRO DE ENERGÍA

CRECIMIENTO EN EL SECTOR HOGAR

 
“LA MARCA CUENTA 
CON MÁS DE 22 
DISTRIBUIDORES 
CON SERVICIO 
TÉCNICO Y OTROS 
COMO PUNTOS DE 
VENTA.”

Joel Palomino, jefe de ventas de la línea profesional y César Valle 
Balcazar, gerente de ventas sector retail de Karcher Perú

de casa. “La demanda por estos 
productos está creciendo en el 
sector de hogar, por ello la marca 
ofrece mejoras en el tema de 
motor y ahora se añade nuevos 
componentes que la hacen más 
duraderas, lo cual le da un 
valor agregado. También se está 
trayendo fregadoras y escobas 
eléctricas para facilitar el trabajo 
de la limpieza”.

Detalló que la marca se viene 
enfocando en hacer que la limpieza 
sea más amigable para el usuario 
usando la tecnología Karcher y así 
no sea una obligación. La marca 
en el país ofrece dos divisiones: 
hogar y profesional, donde están 
los productos más especializados 
dirigidos para los sectores como 
minería, agricultura, hotelería, 
producción e industria. “Estamos 
muy metidos en el sector hotelero 
con las aspiradoras y estamos 
entrando a las avícolas donde 
tienen la necesidad de contar con 
nuestras soluciones”.

Publirreportaje.
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SILSA CONSOLIDA SU POSICIONAMIENTO EN EL  MERCADO DE LIMPIEZA  A NIVEL NACIONAL

Los expertos en limpieza integral

Desde hace 32 años la empresa peruana Servicios Integrados de 
Limpieza S.A., Silsa, se ha posicionado como uno de los principales 
proveedores en el servicio de limpieza integral y mantenimiento, 
especialmente en el ámbito hospitalario. Actualmente vienen 
llevando a cabo importantes  cambios en su gestión de  recursos 
humanos y equipamiento tecanológico con la finalidad de 
constituirse  como buenos aliados de sus clientes.

La historia de esta compañía se escribe desde 1987, cuando inicia 
sus operaciones con aproximadamente 200 trabajadores, prestando 
inicialmente servicios de limpieza en las instalaciones del Seguro 
Social de Salud antes IPSS, hoy EsSalud. A mediados de 1992 
comienza la expansión de sus servicios de fuera de Lima ampliando su 

cobertura a otras regiones como San Martin, Ica, Arequipa, Tacna, hasta ampliar su 
alcance a nivel nacional.

PERSONAL CAPACITADO Y CALIFICADO
Su gerente general, Percy Toledo Arbaiza, señala que en la actualidad la empresa 

cuenta con más de 8 mil trabajadores entre operarios, técnicos y demás personal, 
quienes están altamente calificados. “Silsa es una empresa que se maneja como una gran 
familia que presta servicio de limpieza integral, mantenimiento y servicios 
complementarios en hospitales, empresas, industrias, instituciones 
educativas, etc. a nivel nacional”, manifestó.

El ejecutivo adelantó que vienen trabajando para instaurar 
el modelo de gestión horizontal con el objetivo de ofrecer el 
mejor servicio al cliente ya sea público o privado, sin importar 
el monto del contrato, todos reciben el mismo trato. “Nos 
caracterizamos por ofrecer un servicio de calidad, oportuno y 
eficiente. Para ello capacitamos de manera permanente a nues-
tro personal. Contamos  con dos salas para 100 personas donde 
se realizan dichas actualizaciones”, indicó.

Cabe destacar que Silsa fue una de las primeras empresas 
peruanas en certificar un sistema de gestión de calidad en su 
rubro, ya que desde 2003 ostenta la certificación ISO 9001. 

Además cuenta con el certificado de gestión ambiental 
ISO 140001:2015, certificado de gestión de seguridad y salud 
en el trabajo ISO 450001:2018, y tienen planeado incorporar 
otros como el no maltrato a la mujer y el antisoborno. 
Asimismo, es miembro de la Asociación Mundial de la 
Industria de la Limpieza (ISSA), organización de prestigio que 
agrupa a las más importantes empresas del rubro en el mundo. 

CONSTANTE 
INNOVACIÓN

Detalló que está en 
marcha la implementación 

de nuevas plataformas y 
herramientas digitales con 
la finalidad de aumentar su 
alcance y posicionamiento 
en el mercado nacional, 
además, ello les permitirá 
estar más cerca de sus 
clientes y así resolver sus 
consultas más rápido, en 
tiempo real. Para esto se 
implementará  un centro de 
monitoreo, ya que en este 
sector el cliente necesita 
una solución inmediata a su 
requerimiento.  

RENOVACIÓN
DE EQUIPOS

En cuanto a la mejora de 
equipos, Toledo Arbaiza dijo que 
está en marcha un programa de 
renovación como lustradoras, 
aspiradoras, barredoras a bordo, 
equipos de altura, entre otros, ya 
que la empresa ganó un concurso 
público con Essalud del 97% de 
un monto de 670 millones de 
soles. “Ello se obtuvo gracias a 
la experiencia y esfuerzo de todo 
el equipo de quienes conforman 
Silsa. Este contrato nos va permitir 
mejorar la operación de los 
procesos”, indicó el gerente general.

MODELO DE  GESTIÓN HORIZONTAL

Percy Toledo Arbaiza, gerente general, SILSA
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Informe

LIMPIEZA 
INDUSTRIAL: 

SECTOR EN 
CRECIMIENTO

Una adecuada limpieza “profunda” en plantas e instalaciones, fábricas y en 
los demás ambientes de los procesos industriales cada vez se ha vuelto más 

necesaria. Para ello se recomienda utilizar productos con altos niveles de calidad 
y especialización para limpiar, higienizar y desinfectar con el objetivo de evitar 

contaminaciones o infecciones.

Entre las principales ventajas que aporta la limpieza industrial y 
saneamiento están relacionados con la mejora en el proceso productivo. 
En cuanto a los trabajadores, no solo es necesaria esta práctica para 
proteger la salud, sino que mejorará el ambiente y el bienestar, y ello se 
verá reflejado en un incremento de la productividad. A su vez mejora la 

imagen de la empresa, si es que se cumple con todos los requisitos higiénicos.

ALTA ESPECIALIZACIÓN
Debido a la complejidad que demanda 

este servicio, muchas empresas que prestan 
esta labor, se vienen especializando en 
diversas áreas, como el mantenimiento 
integral de edificios, limpieza de 
instalaciones industriales, post obra, 
limpiezas de locales comerciales, centros 
logísticos, laboratorios farmacéuticos, 
educación, industria alimentaria, entre 
otros. 

CRECIMIENTO DEL SECTOR
¿Por qué han crecido las compañías de 

servicios de limpieza? El Perú representa 
un nicho en crecimiento para empresas 
que brindan la limpieza a las instalaciones 
corporativas. Según la OMS, las iniciativas 
saludables en el ambiente laboral pueden 
reducir las enfermedades de los empleados 
en un 27% y los costos de atención 
hospitalaria para las empresas en un 26%.   

Asimismo, el dinamismo del mercado 
de oficinas ha originado que negocios 
vinculados al sector de limpieza y 
fumigación se consoliden y multipliquen 
en la capital. A su vez este rubro requiere 
de servicios cada vez más especializados, 

MÁS COMPAÑÍAS AL 
MERCADO

El emprendimiento es otro de 
los factores que han ocasionado 
el incremento de compañías que 
brindan servicios de limpieza 
para oficinas. Cabe señalar, que 
las empresas dedicadas al servicio 
de mantenimiento cuentan con 
ingenieros sanitarios, supervisores 
en saneamiento ambiental, 
técnicos en fumigación y personal 
de limpieza y desinfección. Todo 
un equipo.

Así el mantenimiento y limpieza 
de un edificio exige cada vez más una 
alta especialización y profesionalización 
del personal, así como una constante 
actualización en maquinaria y productos, 
para conseguir una mayor calidad. Por ello,  
muchas empresas cuentan con equipos 
preparados para trabajar sobre cualquier 
condición o requerimientos especiales de 
los clientes.

es decir, contar con personal, productos, 
tecnología y equipos con tecnología  de 
punta para el tratamiento y mantenimiento 
de cada área que requiera ser atendida 
(pisos, baños, losetas, instalaciones, etc).

Al mismo tiempo la necesidad de 
reducir la carga laboral y otros costos fijos 
para el mantenimiento y la salubridad ha 
originado que las empresas recurran a la 
tercerización de estos servicios. Además, 
los sectores que más requieren los 
servicios de limpieza están relacionados a 
los sectores como hospitalario, industrial, 
administrativo (oficinas), educativo, entre 
otros.

 NEGOCIO QUE REQUIERE UNA  ALTA 
ESPECIALIZACIÓN Y PROFESIONALIZACIÓN

APLICACIONES ESPECÍFICAS 
PARA CADA NECESIDAD EN LA LIMPIEZA

Gestión inteligente 
para una mayor 
productividad

La limpieza industrial se resume en el conjunto de acciones y 
procedimientos destinados a controlar los factores ambientales 
que pueden afectar a la producción industrial y a la salubridad 
en el ámbito de trabajo. Por ello es necesario utilizar productos 
de limpieza con altos niveles de concentración y especialización 
para limpiar, higienizar y desinfectar con el objetivo de evitar 
contaminaciones o infecciones.

Para combatir de manera 
adecuada la suciedad, se 
necesita emplear soluciones de 
limpieza que abarquen todos 
los procesos de una empresa 

industrial: desde la infraestructura hasta la 
propia producción, pasando por todos los 
ámbitos relativos a la producción. Para ello 
se necesita emplear sistemas avanzados que 
garanticen  resultados óptimos de manera 
continua.

MEJORA LA PRODUCCIÓN
En cuanto a los trabajadores, no solo es necesaria la limpieza industrial 

para proteger su salud, si no que mejorará el ambiente y su bienestar lo que 
favorecerá que se encuentren cómodos en su puesto de trabajo y sean más 
productivos. A la par, un adecuado aseo mejora la imagen de la empresa, ya 
que muchos consumidores se interesan sobre condiciones de producción de 
los productos que van a comprar. 

También se debe tener en cuenta que cada uno de los sectores 
industriales posee requisitos de limpieza diferentes; en la industria alimentaria 
y farmacéutica, por ejemplo, la inocuidad y la eliminación por completo 
de agentes limpiadores son requerimientos indispensables para asegurar 
la calidad del producto. En industrias de recubrimientos metálicos y no 
metálicos (tratamientos electroquímicos, pintado, plastificado, etcétera) las 
superficies o piezas a recubrir deben cumplir con estrictas características de 
limpieza para que el proceso sea exitoso.

CONSERVACIÓN DE LAS 
INSTALACIONES 

Según los especialistas una adecuada gestión inte-
ligente de la limpieza permite aumentar la rentabilidad 
de la empresa y optimiza la conservación y el manteni-
miento de sus instalaciones. Además el uso correcto de 
estas soluciones a medida para entornos especiales de 
producción permite cumplir los estándares de higiene y 
seguridad específicos del sector en cualquier momento.

Para entornos extremos y críticos como zonas 
con riesgo explosivo, zonas de peligro, áreas con 
temperaturas extremas y acceso limitado están 
disponibles en el mercado diversas  soluciones 
altamente especializadas. Asimismo, se recomienda 
hacer pausas en la producción para la ejecución de un 
plan de limpieza que no interrumpa los procesos de 
producción.

Estas acciones representan una parte muy 
importante dentro del proceso productivo 
de las empresas, por razones que tiene que 
ver tanto con sus productos como son sus 
trabajadores. Así, para que la maquinaria 
de una industria funcione correctamente 
debe tener un correcto mantenimiento 
para prolongar vida útil y maximizar su 
productividad. Una parte muy importante de 
su mantenimiento es la limpieza porque se 
evitará se averíen y no haya obstrucciones.
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Mundo TEC

Desde sus inicios en la industria militar hace algunas décadas, el 
desarrollo de esta tecnología ha ido en aumento, tanto es así que 
ahora su uso se viene expandiendo en muchos sectores como en 
la seguridad de aeropuertos y ciudades, medición de terrenos, 
obtención de mapas, fumigación, revisión de torres eléctricas, 
entre otros, los drones tienen múltiples usos.

Llegaron para quedarse 
y desde su expansión 
cambiaron las reglas 
del juego. Antes había 
trabajos que se hacían 

difíciles de hacer por los altos costos y 
los riesgos que implicaban, pero ahora los 
drones se convirtieron en un interesante 
complemento. Por su geografía y 
condiciones climáticas, América Latina 
es una región en la que los sistemas 
remotamente tripulados están llamados 
a ser una herramienta indispensable 
aunque la regulación todavía representa un 
obstáculo.

A nivel comercial, la minería, la 
agricultura, protección medioambiental 
e inspección de infraestructuras son los 
sectores con mayor proyección, además 
del mercado audiovisual, publicidad, 
seguridad. En la industria agrícola, se usan 
para fumigación y aplicación de líquidos 
mientras que en el sector eléctrico y 
ferroviario son utilizados para la revisión 
de torres de alta tensión y paneles solares.

DE TODOS LOS TAMAÑOS
Entre otros fabricantes, Facebook desarrolla el Aquila, 

un dron de mayor envergadura que el Boeing 737, que se 
apoya en la energía solar, aspira a permanecer en el aire 90 
días y tiene por misión llevar Internet a los 4.000 millones 
de personas desconectadas. Por su parte, Amazon y el 
consorcio chino Alibaba trabajan en proyectos para el 
transporte aéreo. El Global Hawk 872, fabricado por la 
NASA, puede mantener una vigilancia de 24 horas sobre los 
principales puntos de tránsito naval del planeta, estudiar una 
tormenta tropical, peinar un país en cinco días e interceptar 
todas las comunicaciones telefónicas.

EN INGENIERÍA Y CONSTRUCCIÓN 
Las operaciones en obras civiles son cada vez es más exactas con la  ayuda 

de los drones, y es que al emplearlos se tendrá más exactitud en el cálculo de 
volúmenes y áreas, por lo tanto el progreso de la obra será efectiva. Hay modelos 
de dispositivos que pueden ser muy útiles para el mapeo topográfico de toda una 
región o solo una manzana, dichos planos en modelos tridimensionales pueden ser 
capturados en un software de diseño arquitectónico, de esa forma se desarrollan 
los modelos conceptuales para la representación de la estructura de trabajo.

REGULACIÓN EN EL PAÍS
En el país se aprobó el proyecto de 

la “Ley que regula el uso y operaciones 
de los sistemas de aeronaves pilotadas a 
distancia” en 2017. La norma establece 
que todos los operadores de drones, 
ya sea personas naturales o jurídicas, 
deberán tramitar una licencia que 
será otorgada por el Ministerio de 
Transportes y Comunicaciones (MTC). 
Están excluidos de esta obligación los 
drones para usos de servicios militares, 
policiales y aduaneros.

Se indica que el objetivo es garantizar 
la seguridad operacional de todos los 
demás usuarios del espacio aéreo, así 
como de la seguridad de las personas 
y bienes en la superficie terrestre y 
acuática. Los propietarios de los drones 
están obligados a registrarse, bajo pena 
de multa, indica la autógrafa de ley.

USO INTENSIVO
EN LA AGRICULTURA

Estos aparatos ofrece a los 
productores agrícolas un trabajo más 
eficiente para monitorear los cultivos y 
de bajo riesgo con imágenes de precisión 
disponibles las 24 horas del día, 7 días a la 
semana, mostrando fácilmente cualquier 
área de cultivo problemática o áreas que 
necesitan mejoría. Como resultado, se 
están utilizando drones en la agricultura 
para obtener secuencias en tiempo real de 
sus campos para evitar pérdidas costosas 
y asegurar el crecimiento general y el éxito 
de los cultivos.

“SE ESTÁN 
UTILIZANDO 

DRONES EN LA 
AGRICULTURA 

PARA OBTENER 
SECUENCIAS EN 
TIEMPO REAL DE 

SUS CAMPOS PARA 
EVITAR PÉRDIDAS 

COSTOSAS”

LOS MIL 
USOS DE LOS 
DRONES 

EN FRONTERAS, AEROPUERTOS, MINERÍA, AGRICULTURA, ENTRE OTROS.
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HERRAMIENTAS NECESARIAS PARA EXPANDIR LOS NEGOCIOS

Las redes sociales como 
estrategia de negocios

Así como el empleo de las redes sociales forma parte de los usos y costumbres de millones 
de personas en todo el mundo; ahora también es necesario para potenciar los negocios. 
Sin duda, constituyen una herramienta de gran utilidad para lograr una comunicación 
interactiva con los clientes. Pero no sólo como medio para implementar una estrategia de 
fidelización, sino también permiten crear vínculos para compartir experiencias.

Antes de crear un perfil de Facebook, o de tuitear un par de mensajes 
que publiciten el negocio o uno de los productos, es necesario tener en 
cuenta las características de los clientes, así como el esfuerzo en tiempo, 
y en costo, que va a suponer emprender una estrategia de “social media”. 
Porque las empresas de mediano y gran tamaño pueden permitirse 

contratar a un “community manager” que se encargue de ese trabajo, pero no es el caso 
de los que recién empiezan una aventura empresarial.

Los entendidos en la materia recomiendan preparar un plan de “social media”, que 
incluya el contenido que se va a difundir a través de las redes sociales, el cual tiene que ser 
relevante y aportar valor. Se debe preguntar qué es lo que quieren saber los clientes sobre 
el negocio y si se tiene algo de interés que se podrá aportarles. También es importante el 
estilo de comunicación. Se debe reflexionar sobre el tono y el lenguaje de los mensajes en 
cada soporte, teniendo en cuenta además el ritmo de publicación.

¿Y QUÉ REDES SOCIALES 
ME CONVIENEN? 

Facebook es la más conocida. Si 
bien en principio estaba pensada como 
una herramienta de comunicación 
entre amigos, en los últimos tiempos ha 
demostrado tener un potencial enorme en 
el mundo de los negocios. Se recomienda 
enlazar el perfil o página de Facebook 

USO DE LA 
PUBLICIDAD 

Desde hace un tiempo las 
redes sociales son una fuente de 
información más que de ocio 
o entretenimiento y para los 
profesionales del marketing, son 
una fuente inagotable de datos y 
a su vez, una herramienta que les 
es útil para hacer investigaciones 
de mercado debido a que permite 
estudiar tendencias, segmentar 
grupos de usuarios y determinar 
en qué nicho cabe tu negocio.

Teniendo en cuenta que el 84 
% de los usuarios online utilizan 
Facebook y el 60 % de ellos siguen 
o interactúan con marcas que les 
interesan por medio de esta red 
social; esta plataforma implementó 
el servicio de publicidad pagada 
parecida al que funciona hace 
tiempo en Google (GoogleAds) 
y que permite crear anuncios 
publicitarios de tu marca que 
lleguen al público que se requiera.

con la web del negocio, publicar con 
periodicidad contenidos en el muro 
(máximo 3 o cuatro veces al día), impulsar 
la creación de una red de amigos, u ofrecer 
promociones y concursos exclusivos para 
usuarios de tu página.

En el caso de Twitter es una 
herramienta que se usa mucho para 
referenciar o recomendar contenidos, dar 
difusión a eventos o comunicarse con los 

clientes. Respecto al LinkedIn se utiliza 
fundamentalmente para buscar trabajo o 
establecer contactos profesionales. Uno 
de sus puntos fuertes es que potencia la 
creación de grupos de debate entre gente 
que comparte las mismas inquietudes, 
aunque su aplicación comercial es todavía 
bastante limitada.

MEJORES VENTAS A TRAVÉS DE PLATAFORMAS 
ONLINE

Oportunidades 
que ofrece el 
marketplace

En estos tiempos 
cambiantes cada vez 
se hace más necesario 
usar una plataforma 
de marketplace que 
puede ayudar a los 
emprendedores a 
introducirse en el mundo 
del ecommerce y así 
puedan mejorar sus 
ventas. De hecho, el 40% 
de comercios peruanos 
vende a través de canales 
digitales, según un 
sondeo realizado por la 
Cámara de Comercio de 
Lima (CCL).

El ecommerce es un 
modelo de negocio 
que ha revolucionado 
Internet y las 
transacciones comerciales 

en todo el mundo, ya que no solo beneficia 
al ciudadano de a pie sino también a los 
comerciantes y emprendedores. Por su 
parte un marketplace (Market quiere decir 
mercado y place lugar) es un sitio que 
permite que vendedores y compradores 
se relacionen para llevar a cabo una 
transacción comercial. Es decir, se trata de 
plataformas online donde los comerciantes 
venden sus productos.

Así, el ecommerce sería una tienda 
online que vende solo los productos 
de la propia empresa, y el marketplace 
es una reunión de varias empresas 
en una plataforma. El mejor ejemplo 
para definirlo es un shopping, pero en 
ambiente virtual. Uno de sus beneficios 
es que permite al cliente tener acceso a 
un catálogo más diversificado y efectuar 
la compra por medio de esta herramienta; 
pero este no es el responsable por el envío 
o garantía del producto, que queda a cargo 
de la marca escogida.

INTERACCIÓN ENTRE DIVERSAS 
MARCAS Y CLIENTES

Entonces, hay una interacción entre el cliente y 
la empresa en el momento de la compra, y también 
entre las propias empresas en la vitrina y en la 
plataforma utilizada. Ejemplos de ellos son Mercado 
Libre, Walmart, Amazon y otros que son casos 
de éxito del marketplace. Para el consumidor, el 
negocio funciona como una tienda virtual normal, 
ya que su acceso y compras se realizan dentro de la 
propia página web. Con la diferencia de que disfruta 
de un catálogo mucho mayor; puede comparar 
precios, productos, marcas y optar por sus tiendas 
preferidas.

VENTAJAS DEL MARKETPLACE
Para los tres pilares (gestor de la plataforma, asociados y 

consumidores), el marketplace se presenta como un negocio 
ventajoso. Principalmente para los emprendedores digitales 
pequeños o medianos, la plataforma puede ser una forma de 
proyectarse en el mercado online y también garantizar accesos y 
visibilidad a sus productos o servicios.

Mientras los vendedores cuentan con las acciones de 
marketing digital y atracción de clientes, el emprendedor 
también tiene la ventaja de ofrecer una variedad de productos 
y contar con los atractivos de las marcas para cautivar al 
consumidor. Además, se alcanza un público más diverso, ya 
que los productos ofrecidos son variados lo que aumenta la 
posibilidad de que una misma persona haga una compra mayor.

OPERACIONES SEGURAS
La facilidad y la seguridad en el pago de las transacciones también 

pueden citarse como atributos para este modelo de negocio. Otra 
ventaja es el bajo costo inicial, ya que la inversión gira alrededor 
de la plataforma y las estrategias de ventas, pero no es necesario 
preocuparse con producción o inventario de productos, y muchas 
veces, ni con el transporte.
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ABER SORTEAR LAS DIFICULTADES EN EL ÁMBITO LABORAL

LA RESILIENCIA 
Y SU IMPACTO 
EN EL TRABAJO

Las empresas de hoy en día afirman que la resiliencia trae beneficios notorios 
dentro del universo de las relaciones laborales, ya que un empleado que lo 
ponga en práctica tendrá una mayor capacidad  para asumir de manera 
flexible las situaciones límites que se den en un entorno laboral, como las que 
producen grandes picos de estrés.

Según los especialistas la resiliencia es la capacidad que poseen 
los individuos para sobreponerse ante las adversidades, por 
ello es una habilidad tomada muy en cuenta en el mundo 
corporativo del nuevo milenio. Se trata de la capacidad de 
enfrentar y superar una dificultad, una situación límite que 

puede ser traumática, dolorosa o difícil.

¿NACEN O SE HACEN?
La resiliencia no es innata, no se hereda, se trata de una capacidad que 

todos pueden desarrollar. En los ambientes laborales surgen dificultades 
de manera permanente, por ello las organizaciones necesitan personas que 
no se asusten ante esas adversidades, que puedan ser lo suficientemente 
creativas como para sortear la dificultad y “reconstituirse”, incluso hasta 
con mejor posicionamiento que el anterior.

Para los entendidos, una persona resiliente cuenta con ciertas 
características fundamentales. Una de ellas es tener una actitud positiva 
ante una difícil situación y deber ser flexible y poner en práctica mucha 
creatividad  para generar ideas novedosas y aplicar conocimientos desde 
una nueva perspectiva. Asimismo debe tener habilidades sociales para 
establecer empatía con su entorno, jefes, compañeros y personas a cargo.

ADECUADO CLIMA LABORAL
En la actualidad, existen cada vez más 

empresas que capacitan a sus empleados en 
el perfeccionamiento de la resiliencia con 
el propósito de que todos se superen, no 
sólo en las competencias técnicas sino en lo 
emocional para mejorar el clima laboral y 
enfrentar poder cualquier crisis. Los desafíos 
que proponen los lugares de trabajo, en la 
actualidad, suponen una gran carga de ten-
sión para la mayoría de las personas.

Fomentar la capacidad de ser resilientes, 
significa atravesar los desafíos con la mayor 
naturalidad posible, mantener el buen nivel 
de relaciones interpersonales, el desempeño, 
la productividad, a pesar de las dificultades. 
Por tanto, se trata de una gran herramienta 
que otorga una ventaja competitiva a la 
empresa, para atravesar situaciones que 
generan frustración y resistencia, de manera 
positiva, convirtiendo a cada momento 
difícil en una oportunidad de crecimiento.

¿CÓMO ENTRENARSE?
Diversos estudios afirman que 

en la resiliencia juegan un papel 
fundamental las personas que nos 
rodean, tanto familia como amigos, 
ya que influyen de manera directa en 
nuestro estado de ánimo. Por ello se 
recomienda que la persona busque 
a gente optimista para compartir su 
tiempo. A la par, un estilo de vida 
saludable le ayudará a mejorar su 
predisposición mental y emocional 
ante cualquier situación. Por ello es 
necesario descansa, hacer ejercicios y 
tener una buena alimentación. 

Ante todo, sentido del humor. El 
secreto para ser una persona resiliente 
reside en el optimismo y el sentido del 
humor. “Cuando nos acostumbramos 
a sonreír y a bromear sobre las 
pequeñas vicisitudes aprendemos a 
relativizar los problemas y a no darles 
más importancia de la que tienen. Para 
ser optimista no dejes pasar por alto 
los pequeños logros de cada día. Piensa 
en las cosas que te hacen sentir bien 
y ve a por ellas: cultivar los pequeños 
placeres nos ayuda a mantener altos los 
niveles de optimismo”.

NUEVAS 
TENDENCIAS

Hace algunos años las 
empresas no eran objeto 
de tanta atención, por 
lo que eran más reacias 
a reconocer una crítica o 
queja. En la actualidad los 
empresarios no se pueden 
permitir desoír a ningún grupo 
de interés, porque sus inquietudes 
pueden llegar a tomar repercusión a 
nivel global. Estas tendencias llevan a las organizaciones a 
tomar acciones que cuiden y desarrollen una mejor imagen 
y reputación online.

Las posibilidades que Internet nos ofrece y sobre 
todo las redes sociales, para desarrollar una imagen o 
marca (personal o corporativa) y cuidar de la reputación 
son infinitas. Existen toda una serie de herramientas e 
iniciativas que una vez implementadas siguiendo una 
serie de pautas y criterios pueden hacer que la imagen y 
reputación salgan notablemente reforzados sin tener que 
realizar una inversión excesiva.

NECESIDAD DE SER Y MOSTRAR 
UNA BONITA CARA

Imagen y 
Reputación 
Corporativa

Desde hace unos años la denominación de “reputación 
corporativa” se ha puesto de moda, que es la valoración que 
las diferentes audiencias y grupos tienen sobre una empresa. 

Es decir, lo que está referido a su accionar, los productos o 
servicios que ofrece y el impacto que genera en términos 

sociales y ambientales.

Los activos intangibles principales de una 
compañía son la imagen corporativa, la 
marca, el capital intelectual de la empresa, la 
ética, la responsabilidad social corporativa 
y la cultura. A ello se suma la reputación 

corporativa que en los últimos años ha tomado una 
importancia vital para las compañías, sobre todo en tiempos 
de crisis.

Una mala práctica o acción puede llevar al fracaso a una 
empresa. Un claro ejemplo es el caso de una empresa de 
aviación en donde un tripulante fue sacado a rastras de un 
avión sobrecargado por no querer bajar antes de alzar vuelo. 
Un comentario decía: “Dios mío, qué triste ver que alguien 
sea tratado así, no voy a volar en United nunca más”. 

SU IMPORTANCIA 
EN EL MERCADO

Si se desea que una 
marca destaque en un 
mercado tan saturado como 
en el que vivimos hoy en 
día, se debe tener como 
un requisito de negocio, 
establecer una imagen 
corporativa de marca de 
inmediato; para lograr 

aumento en las ventas, 
disfrutar de los beneficios y 
asegurar el éxito que tiene 
en mente conseguir. Las 
necesidades de la marca, no 
se limitan exclusivamente 
a la comercialización de 
los productos, sino ayuda 
a los clientes que lleguen 
al negocio, e identificar 
la gama de productos y 
servicios. 

CONSTRUCCIÓN DE LA 
IMAGEN CORPORATIVA

Una imagen corporativa adecuada 
para cada tipo de mercado va a proyectar 
una imagen profesional y de calidad 
tanto de los productos o servicios como 
de la empresa y la va a diferenciar de 
sus competidores. Su construcción es 
un proceso que puede llevar años en 
realizarse y muchos más en implementarse 
y mantenerse vigente en la mente de los 
consumidores. Entre las grandes marcas a 

nivel mundial podemos citar a Coca Cola, 
Sony, Samsung, Nike, Amazon, Apple, 
Adidas, entre otras.

Una de las estrategias que ha llevado 
al éxito a estas marcas en el campo 
comunicacional sin duda alguna es su 
estrategia de comunicación multicanal, 
ya que atienden a sus clientes a través de 
todas las vías de comunicación existentes. 
Esto permite al usuario realizar pedidos 
desde un ordenador y poder gestionar 
cambios de tallas o colores desde una app 
o en una tienda física ubicada en tu ciudad.

“CAPACIDAD QUE POSEEN 
LOS INDIVIDUOS PARA 

SOBREPONERSE ANTE LAS 
ADVERSIDADES”
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SE ESPERA QUE MEJOREN LAS INVERSIONES EN EL PAÍS

Venta de camiones 
repuntará hacia 
fines de año 

Según la Asociación Automotriz del 
Perú (AAP) existe una fuerte relación 
entre el desempeño de la inversión 
privada y la actividad comercial de 
camiones. Por ello se pronostica a 
partir de la segunda parte del año 
se observaría una mejora en el 
comportamiento de la venta de estas 
unidades.

En los últimos doce meses a julio de 2019, el 
mercado de camiones registró 9,637 unidades 
vendidas, cifra que significó una contracción 
de 6.9% respecto a similar periodo del año 
anterior (agosto 2017 – julio 2018). Según 

la AAP, no obstante, para mejorar las probabilidades que eso 
suceda es necesario generar confianza para el fomento de 
la inversión, que es la variable que permite el aumento en la 
generación de empleo formal y por ende del consumo.

Es importante tomar en cuenta la fuerte relación que 
existe entre el desempeño de la inversión privada y la actividad 
comercial de camiones. En ese orden de ideas, al analizar los 
últimos datos de la inversión privada, y de continuar los mismos, 
es posible prever una mejora en el comportamiento de la venta 
de camiones.

ESTRATEGIA
COMERCIAL DE 
LAS MARCAS

Para los representantes de las marcas 
que están presentes en esta categoría, 
siempre es necesario ganarse la confianza 
de sus clientes, quienes valoran un 
adecuado soporte técnico, post venta y 
seguimiento a las unidades desde que salen 
de las tiendas. Asimismo, en esta labor de 
fidelización es imprescindible un trabajo 
conjunto con la red de concesionarios, 
la cual tiene que estar presente a nivel 
nacional.

Dentro de los beneficios postventa 
que ofrecen las marcas, se encuentra el 
soporte técnico en las operaciones del 
cliente, con asesores especializados en 
habilidad técnica. Otra ventaja, es ofrecer 
planes de financiamiento diseñados de 
acuerdo a sus necesidades. Además, 
ellos valoran los diversos programas de 
capacitación, como por ejemplo sobre 
la mejor eficiencia en el consumo de 
combustible, minimizar el impacto en el 
medio ambiente, reducir el desgaste de los 
componentes del camión y contribuir a la 
seguridad de sus ocupantes.

A LA MEDIDA 
DE LAS RUTAS LOCALES

Entre otras iniciativas, en este sector 
es necesario que las marcas ofrezcan 
a sus clientes un amplio portafolio de 
productos configurados especialmente 
para las condiciones de operación en Perú 
y que, por lo tanto, satisfaga exactamente 
sus necesidades. Entre los principales 
atributos de estas unidades, lo ideal es que 
sean vehículos multipropósito ideales para 
el reparto y distribución en corta y media 
distancia con buena capacidad de carga, 
resistencia y maniobrabilidad. 

De acuerdo a su configuración técnica, 
estas unidades deberían desempeñarse en 
cualquier tipo de negocio, ya sea dentro 
del sector comercio o agroindustria como 
el de distribución logística en general, y 
que puedan operar en cualquier condición 
geográfica. Para ello, deben pasar rigurosas 
pruebas técnicas, las cuales hacen posible 
que sean usados en los sectores de 
comercio, agroindustria, logística, minería, 
construcción, servicios públicos, entre 
otros.

ACOMPAÑADO DE SHOW DE LUCES E INMENSA CATARATA ARTIFICIAL

Adrenalina pura al borde 
del acantilado

A diario los turistas desafían el Huangtengxia Tianmen Sky Walk, una gran 
plataforma con fondo de vidrio que se ubica en la ciudad de Qingyuan, provincia de 
Guangdong (China).Se eleva a nada menos que 500 metros del suelo, sobresale del 
borde de un acantilado y cuenta con una inmensa cascada artificial, ideal para los 
que buscan la mejor aventura. 

La estructura ofrece 
vistas panorámicas de 
la sinuosa garganta 
de Huangteng, que 
es muy popular 

entre los turistas en el verano por 
la posibilidad de practicar rafting 
y por las hermosas cascadas que 
allí se encuentran. Más allá de las 
vistas, lo más llamativo de esta 
inmensa construcción es la inmensa 
catarata artificial que nace debajo de 
la pasarela y el show de luces que 
entretiene a los visitantes al caer el 
sol.

Debido a su forma, esta bella 

construcción también es conocida 
como “grandes raquetas”, la cual 
contiene boquillas que se mueven, 
haciendo que el agua de la cascada 
baile. Su construcción demandó 
alrededor de 268 millones de dólares, 
una gran inversión que fue festejada 
por las autoridades el lugar, ya que 
el sitio logró la calificación 4A en las 
Categorías de Clasificación de Atrac-
ción Turística de China, un sistema 
utilizado para determinar la calidad 
de la atracción en relación con sus 
pares en términos de seguridad, lim-
pieza, saneamiento y transporte.

MÁS DE 130 CASCADAS
Y, además, esperan que la 

plataforma rompa varios Récord 
Guinness. Cada año, el área recibe a 
más de un millón de visitantes por 
sus actividades de rafting. Y, durante 
los meses de julio y agosto, pasan por 
el lugar unas 13.000 personas por día. 
El curso de agua del desfiladero tiene 
seis kilómetros de largo, agua clara y 
de flujo rápido y una caída total de 
168 metros. Además, hay más de 130 
cascadas.

Tianmen significa “puertas del 
cielo” en chino, lugar que se viene 
haciendo muy conocido por los 
turistas internacionales que buscan 
la verdadera aventura. El popular 
lugar también realizó su primer 
desfile de moda, transformando el 
puente con fondo de vidrio en una 
pista vertiginosa. Las modelos fueron 
fotografiadas caminando descalzas 
por el puente para no rayar o dañar 
los paneles de vidrio.

IMPRESIONANTE 
ESPECTÁCULO

La referida plataforma de observación 
de vidrio cuenta con vistas panorámicas 
y sin obstáculos de la sinuosa garganta de 
Huangteng y las cascadas, que es popular para 
las actividades de rafting entre los turistas 
en el verano. Al caer la noche, los intrépidos 
visitantes permanecen en la plataforma 
de observación circular y disfrutan de los 
sorprendentes efectos visuales, mientras más de 
2,000 luces iluminan el cielo en un espectáculo 
lleno de adrenalina.
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La marca de buses y camiones, Fuso,  inauguró 
su nueva tienda en Lurín de la mano del 
concesionario Perumotor. El espacio del nuevo 
local es de 4,000m2 y dispone de un showroom 
amplio donde los visitantes podrán conocer el 

portafolio completo que consiste en nueve (09) vehículos con 
opciones de carga desde 4 a 17 toneladas. 

El nuevo punto de venta ubicado en el km 25 de la 
Panamericana Sur es la tienda Nro. 2 en Lima y la Nro. 11 a 
nivel nacional que tiene el concesionario Perumotor. Esta se 
convierte en la segunda tienda más grande de Fuso que brindará  
atención,  asesoría personalizada a sus clientes, así como la venta 
de repuestos. 

Por su parte, Divemotor, empresa que 
comercializa vehículos pesados en el Perú, 
presentó en el marco de Perumin 2019 
la más completa solución de transporte 
para el sector minero con sus marcas 
Mercedes-Benz y Freightliner, a través 
de un completo portafolio que ofrece 
seguridad, productividad y rentabilidad que 
los empresarios del sector buscan en sus 
vehículos. 

En esta línea, los tractocamiones 
Actros y volquetes Arocs destacan por su 

productividad y rentabilidad al cumplir 
cada reto al que se han enfrentado. Estos 
vehículos han sido probados y sometidos 
a altas exigencias en las condiciones más 
duras del país. Los resultados han sido 
sorprendentes en cuanto a economía de 
combustible, intervalos de mantenimiento 
prolongados y productividad, garantizando 
grandes beneficios a sus futuros 
propietarios y conductores.

INNOVACIONES Y MEJORAS
El ingreso del Actros al mercado define un nuevo estándar en el 

sector gracias a innovadoras mejoras como una nueva motorización 
diseñada desde cero para reducir el uso de combustible, la más 
avanzada transmisión automatizada, equipamiento auxiliar que 
reduce el consumo de energía y un diseño aerodinámico sofisticado. 
Asimismo, sus diferentes modos de conducción, que se adaptan a las 
necesidades de la ruta, lo hace la mejor opción en tractocamiones, 
dando confort y seguridad a sus conductores. 

Por su parte, el camión volquete Arocs ha sido desarrollado 
especialmente para el trabajo pesado en los segmentos de minería y 
construcción, que conjuga de forma singular potencia, eficiencia y 

PROYECTAN 
IMPORTANTE CRECIMIENTO

Una de las marcas más activas en este segmento es Scania 
del Perú, que hace poco presentó a Oscar Jaern, nuevo director 
gerente de la marca en el país. El ejecutivo informó que la 
compañía culminará el presente año con una participación de 
8.4%, un 37% más en comparación al 2018, donde culminó con 
6.1%. Para finales del 2020, la marca espera llegar al 10% de 
participación en lo que a la categoría de camiones respecta. 

El servicio post venta se ha convertido durante los últimos 
años en una de las unidades de negocio más relevantes para 
la marca sueca, ya que los usuarios van entendiendo y siendo 
testigos de las ventajas diferenciales que trae consigo tener un 
contrato con Scania y la rentabilidad que ello representa para su 
negocio, observándose beneficios directos y tangibles en temas 
como conectividad, servicios al conductor o mantenimiento 
flexible.

“Es justamente la conectividad uno de los conceptos más 
apreciados y donde los clientes y el público en general pueden 
ver reflejada la innovación de la marca. Así, este servicio genera 
importantes beneficios en términos de rentabilidad así como 
de seguridad, pues le permitirá a las empresas monitorear a sus 
conductores, comprobar si están haciendo un uso adecuado del 
vehículo. En conclusión, les permite gestionar sus flotas, lo que 
constituye un valor agregado que hoy es sumamente valorado”, 
indicó Jaern.

Jaern afirmó que la nueva generación de camiones NTG, 
la nueva estrategia de industrias y aplicaciones y el portafolio 
de servicios construyen la fórmula perfecta de eficiencia, 
rentabilidad y sustentabilidad para así ofrecer la mejor solución 
para cada uno de sus clientes. 

diseño robusto. Este vehículo 
está diseñado sobre un tren 
motriz 100% Mercedes-Benz 
para maximizar la productividad 
y rentabilidad de la operación. 

José Antonio Heredia, 
gerente de división camiones 
de Divemotor, adelantó que 
para este año se presentará 
dos nuevos tractocamiones 
Freightliner a su portafolio. 
Se trata del Cascadia Euro 
5, está considerado como el 
más eficiente y rentable del 
sector gracias a su diseño, 
aerodinámica, tren motriz, entre 
otras características. Asimismo, 
este tracto viene equipado con 
la nueva familia de motores 
Detroit con tecnología de 
control de emisiones Euro 
V, lleva el rendimiento y 
la innovación a un nivel 
completamente nuevo. 

FUSO  
inaugura 
nueva 
tienda 
en Lurín

CON SERVICIO EXPRESS
Dentro de sus novedades, ante la necesidad de 

reparaciones de menor tiempo en las unidades de 
carga, la marca de origen japonés pone a disposición su 
nuevo servicio de mantenimiento rápido, denominado 
“Servicio Express”. En este se simplificará el 
proceso interno del taller, con el objetivo de emplear 
menor tiempo en el mantenimiento y diagnóstico 
correspondiente.

Stephen Strauss, gerente general de MC Autos, 
distribuidor de FUSO en Perú, dijo que el objetivo es 
la marca es brindar la mejor experiencia de compra y 
atención a sus clientes. Indicó que el distrito de Lurín 

SOLUCIONES 
DE TRANSPORTE PARA MINERÍA 

fue escogido para esta nueva sucursal debido a que se 
encuentra dentro del mercado industrial y almacenes 
de Lima así como la Panamericana Sur que dispone 
de gran acceso y afluencia de clientes.

La tienda ofrece la gama completa de vehículos 
Fuso con capacidades que van desde las 4 a 17 
toneladas de carga, lo que permite a la marca 
participar en los segmentos de camiones livianos, 
medianos y pesados. Dentro de la cartera de 
productos destaca el modelo Canter, icónico camión 
de la marca, cuya versión de 5T es el camión más 
vendido del Perú.

Oscar Jaern, nuevo director gerente de la marca.



SATURACIÓN PUBLICITARIA EN YOUTUBE 

CUANDO LA PUBLICIDAD 
RESULTA MOLESTOSA

Si hay algo que podemos odiar en YouTube son los anuncios que 
aparecen antes de ver un vídeo, pero dentro de esta categoría 

hay unos incluso más molestosos, que son aquellos que no 
podemos saltar y tenemos que ver sí o sí. Si tenemos suerte, 
éste anuncio puede ser de 15 o 20 segundos, pero si no, nos 

enfrentaremos a un eterno anuncio de 30 segundos sin nada que 
podamos hacer.

Uno de los 
problemas 
ante los que 
se tienen que 
enfrentar 

anunciantes y medios de 
comunicación en internet es que 
los consumidores están bastante 
hartos de la publicidad en la red 
y que son especialmente críticos 
con ella. Los consumidores están 
saturados por la cantidad de 
anuncios y sobre todo por el uso 
de ciertos formatos concretos, 
que hacen que el acceder a los 
contenidos online no siempre sea 
fácil, sencillo y cómodo. 

Estas críticas y este 
desencanto con los diferentes 
formatos publicitarios hacen que 
los consumidores-internautas 
sean cada vez más proactivos 
a la hora de intentar bloquear 
la publicidad y de evitar, por 
tanto, el ‘tener que sufrirla’. Esta 
saturación no es solo malo para 
el consumidor, sino ineficiente 
para el anunciante. Y ello se 
puede apreciar en las redes 
sociales, donde la plataforma 

BUSCAN OTRAS ESTRATEGIAS
Si bien Google eliminó el soporte a los llamados anuncios ‘unskippable’ 

de 30 segundos en 2018, se mantienen los de 15 y 20 segundos. Ello con 
el objetivo de una nueva forma de atraer al público hacia formatos más 
atractivos, ya que han detectado una molestia cuando este tipo de anuncios 
aparecen en ciertos vídeos.

Google ya está probando con nuevos formatos que sean sencillos de 
implementar para los anunciantes, y que también generen interés en su 
público objetivo. Ya que quieren que la plataforma de monetización en 
YouTube se mantenga, esto ante la caída de anunciantes en el buscador 
de Google, y la imposibilidad de superar a Facebook en el mercado de la 
publicidad móvil.

IMPACTO NEGATIVO
Según investigaciones de Google sobre los anuncios, la compañía ha constatado 

que “los espectadores son muy sensibles a la frecuencia de la publicidad, especialmente 
durante las retransmisiones más largas”, y que las interrupciones impactan de forma 
negativa en las métricas del usuario, por lo que al reducir los patrones lleva a “menor 
abandono de contenido y mayor tasa de visualización de anuncios”.

Los datos apuntan que los millennials visitan muchísimo YouTube, pero no por 
ello reciben con brazos abiertos la publicidad. Así como lo visitan de forma masiva, a la 
par huyen de los anuncios de forma masiva, como apuntan en eMarketer tomando las 
conclusiones de un estudio de LaunchLeap partiendo de una muestra estadounidense 
de consumidores de entre 18 y 35 años. Un 59% ve el anuncio, pero solo hasta que 
puede hacer clic en el mensaje para saltárselo. Un 11% directamente tiene instalado un 
adblocker para evitarse estos problemas.

YouTube abusa de ello.
Según un informe publicado por el 

Observatorio Audiovisual Europeo del 
Consejo de Europa, señala que más de la 
mitad de videos publicitarios se encuentran 
en Facebook y YouTube. La red social de 
Mark Zuckerberg capta un 24 % de los 
anuncios en vídeos compartidos, mientras 
que la plataforma audiovisual de Google 
cuenta con un 32 %.

“ADBLOCK ES 
UNA EXTENSIÓN 
DE NAVEGADOR 
PARA FILTRADO 
DE CONTENIDO 
Y BLOQUEO DE 

PUBLICIDAD PARA 
LOS NAVEGADORES.      
ADBLOCK PERMITE 

A LOS USUARIOS 
EVITAR ANUNCIOS 

PUBLICITARIOS.”


